
Los regidores y la síndico municipal emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaron este
lunes su agenda de trabajo en Charlas. Los ediles del tricolor participan en las 24 comisiones municipales. 
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“Nuestros niños ya no pasarán hambre”, expresó
entusiasmada María Noriega, vecina del Parque Industrial
Ladrillero (PIL) luego que Toño Ochoa les cumplió con la

instalación del primer comedor comunitario. 

Por gestiones del gobernador Esteban Villegas Villarreal y con esfuerzos extraordinarios, el gobierno del
estado inició este lunes con el pago de adeudos a los maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de

la Educación sección 44.
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Congreso analiza con alcaldes sus leyes de ingresos. Se
deben mejorar esquemas de recaudación: Paty Jiménez. 

Las pequeñas
fueron las

mejores en el
cuadrangular
exprés, este

conjunto terminó
por llevarse la
victoria en el

hockey. 
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Alrededor de 55 mil
personas disfrutaron
más 80 actividades
con mil 100 artistas

DURANGO, DGO.

Mariachi, música norteña y baile
fueron el colofón del “Norte Más
Mexicano” durante la clausura que
realizó Toño Ochoa del Festival del
Día de Muertos Muuki, al que se
dieron cita alrededor de 55 mil
espectadores durante los 11 días

de fiesta.
Fueron más de 80 actividades

realizadas en plazas, teatros,
museos y calles con la
participación de mil 100 artistas.

Tan sólo en la Serenata de
clausura del Festival en la Plazuela
Baca Ortiz, más de medio millar de
duranguenses acompañaron a
Toño Ochoa en un ambiente de
fiesta, celebración y baile. 

Muuki 2022 es un festival que se
consolida como un referente en el
país, destacó Virginia Ruiz Valles,
directora del Instituto Municipal
del Arte y la Cultura (IMAC).

Festival Muuki rompe récord 

DURANGO, DGO.
“Gobernamos para todos y unidos,

sin distinción de colores ni clase
sociales”, afirmó Toño Ochoa al
informar que la elección de las 51
Juntas Municipales concluyó con
éxito y sin incidentes.

En un ejercicio democrático, los

habitantes de estos poblados
eligieron a 16 mujeres y 35 hombres
que los representarán durante los
próximo tres años, confirmó por su
parte Guillermo Juárez Compeán,
subsecretario de Atención
Ciudadana.

Por primera vez se instaló la
Comisión Electoral, conformada por

los regidores Pedro Silerio García,
Primitivo Ríos, María Elena González
y Alfredo Varela, quienes vigilaron la
transparencia y la legalidad del
proceso. 

De esta manera, dijo, se renovaron
51 juntas municipales, con quienes
seguiremos trabajando en equipo
para todas las familias.

Concluye con éxito la elección de las 51 Juntas Municipales 

Instalan primer
Comedor Comunitario
para combatir la
pobreza alimentaria

DURANGO, DGO.

“Nuestros niños ya no pasarán
hambre”, expresó entusiasmada
María Noriega, vecina del Parque
Industrial Ladrillero (PIL) luego que
Toño Ochoa les cumplió con la
instalación del primer comedor
comunitario para combatir la
pobreza alimentaria. 

Hacer realidad este compromiso de
campaña es proteger la vida y el
desarrollo de los niños, ya que se
alimentarán a 100 menores de cero a
dos años que antes no tenían
asegurada su comida, afirmó.

Toño Ochoa además anunció un
segundo comedor comunitario a

instalarse en la colonia Isabel
Almanza.

Los padres de los niños del PIL

además serán atendidos de una
manera integral, celebró la
presidenta de DIF Municipal, María

Guadalupe Ochoa Rodríguez.
La alianza entre Toño Ochoa y el

gobernador Esteban Villegas

Villarreal permitirá ganarle a la
pobreza alimentaria, recalcó Rolando
Cruz, subsecretario de Educación.

En Durango, se honra la palabra
y los acuerdos se cumplen
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Se realizaron esfuerzos
extraordinarios para
cumplir con los
docentes

El recurso de la
Rezonificación (RZ),
será dispersado entre
lunes y martes

DURANGO, DGO.
Por gestiones del gobernador

Esteban Villegas Villarreal y con
esfuerzos extraordinarios, el
gobierno del estado inició este lunes
con el pago de adeudos a los
maestros del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación sección
44, informó el titular de la Secretaría
de Educación, Guillermo Adame
Calderón, al anunciar que el martes
08 de noviembre se normalizarán las
clases en todo el estado.

Junto al secretario general del
SNTE, Efrén Estrada Reyes, el
funcionario estatal detalló ante
medios de comunicación, los
acuerdos que se tuvieron con el

gremio sindical, en los que se dio
respuesta favorable para el pago de
los adeudos generados durante la
administración pasada.

Entre lunes y martes, se
dispersarán 200 millones de pesos
para el pago de Rezonificación (RZ) al
personal correspondiente; en la
primera quincena de noviembre se
pagará el aumento sindical y en
diciembre, el retroactivo del mes de
enero a noviembre, apuntó el
secretario de Educación.

“Estuvimos a casi nada de acabar
colapsados totalmente con el sistema
educativo, si no hemos encontrado la
comprensión necesaria de las
secciones sindicales y un gobernador
que día a día estuvo buscando
recursos extraordinarios para
resolver esto, de lo contrario
estaríamos ahorita en un grave
conflicto social”, celebró Adame
Calderón. 

Estos acuerdos a los que estamos
llegando al día de hoy, nos
permitirán avanzar en temas
importantes para magisterio, destacó
el líder sindical al considera que
desde que inició la administración de
Esteban Villegas, las cosas se están
haciendo bien, por ello, se tiene la
certeza de que cada maestro recibirá
lo que le corresponde.

Al reconocer la preocupación del
gobierno del estado a través de la
Secretaría de Educación para darle
respuesta a las secciones sindicales,

el secretario de la Sección 44 reiteró
su compromiso para recuperar los
días que no asistieron a dar clases,
“tenemos las estrategias

pedagógicas necesarias para
recuperarlos en la inmediatez, es un
compromiso que hacemos con los
padres de familia y alumnos”.

Logra acuerdo gobierno con maestros,
se reanudan clases este martes
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El gobernador inauguró la
nueva unidad deportiva “La
Ciudad” de Pueblo Nuevo,
luego de varios años en
construcción

LA CIUDAD, PN, DGO.
Impulsamos obras con valor para que a

través de la práctica del deporte, el encuentro
y la convivencia, formemos una comunidad
más sana, expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al inaugurar la cancha de
fútbol de la nueva unidad deportiva “La
Ciudad”, que tenía varios años en
construcción.

Invertir en el deporte es una manera de
prevenir otros problemas en una comunidad,
y seguiremos impulsando estos espacios para
que los ciudadanos convivan, desde los más
pequeños hasta los más grandes, “les toca
cuidar el área, que se cumpla su uso y si se
acaba el pasto, lo volvemos a poner”, les dijo
el mandatario estatal a los habitantes de La
Ciudad.

Explicó que cuando fue diputado,
contribuyó a la gestión para la realización de
esta área recreativa, que tuvo sus dificultades
técnicas, cómo todo al inicio, pero, con
perseverancia y trabajo en equipo fue posible
cumplir este compromiso, "las cosas se hacen
haciéndolas, no diciendo ni pensándolas",
manifestó.

Detalló que, está unidad que está ubicada en
la entrada de la localidad, al lado de la
carretera y rodeada del arbolado que
conforma parte de la sierra duranguense,
representó una inversión de 5.66 millones de
pesos; consta de cancha de futbol, gradas,
área infantil, aparatos de ejercicio, sanitarios,
sistema de iluminación y reja perimetral.

Son testigos de esta primera obra que es el
inicio de muchas en Pueblo Nuevo, verán la
diferencia de un gobernador comprometido
con su gente, buen amigo y que motiva para
seguir trabajando por los ciudadanos, destacó
el alcalde de Pueblo Nuevo, Adrián Chaparro
Gándara, quien agregó que está unidad se
entregó con la ayuda de Villegas Villarreal, así
como la puesta en marcha de otros proyectos.

La secretaria de Comunicaciones y Obras
Públicas, Ana Rosa Hernández Rentería

manifestó que el área deportiva, es reflejo de
una sociedad que se entiende, más tolerante
y desarrollada; "estás canchas de
esparcimiento y deporte son prioritarias, para
trabajar por un Durango mejor".

El diputado local, Ricardo López Pescador
reconoció a Esteban como un gobernador
cercano, con voluntad política, que además de
entregar obras, viene a escuchar a la gente y
sus deportistas de La Ciudad, para que
además de fomentar la unión social y familiar,
se impulse la práctica de deporte, el desarrollo
de su gente y su comunidad.

EVV entrega espacios para que
convivan familias y deportistas
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“Honor a quien
honor merece”,
de la
FADERyCIPOL

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango, a través de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, llevó a
cabo la ceremonia “Honor a quien
honor merece”, en la cual se
entregaron reconocimientos a los
mejores promedios de las diferentes
licenciaturas que oferta la unidad
académica, y la medalla al mérito
académico “Dr. Máximo
Netzahualcóyotl Gámiz Parral”.

Ahí el rector Rubén Solís Ríos,
acompañado por el director de la
FADERyCIPOL, Rafael Mier Cisneros y
la presidenta de la Comisión Estatal
de Derechos Humanos, Karla
Alejandra Obregón Avelar, reiteró el
compromiso académico con los
jóvenes estudiantes y felicitó a
quienes alcanzaron los mejores
promedios de cada semestre en las
licenciaturas en Derecho y en
Ciencias Políticas, así como a la
acreedora de la medalla al mérito
académico “Dr. Máximo
Netzahualcóyotl Gámiz Parral”,
Diana Edith Vargas Flores, con un
promedio de 9.55.

Luego el director de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, Rafael
Mier Cisneros, agradeció la presencia
de las autoridades en esta ceremonia
que reviste especial importancia para
la comunidad de la unidad
académica. “El compromiso que
tienen los jóvenes en su educación,
la cultura, la enseñanza, y sobre todo
la dedicación en sus materias, será lo
que hará la diferencia en la sociedad,
recordándoles que tenemos una gran
responsabilidad social de retribuir a
la sociedad parte de lo que nos está
dando”, dijo.

En esta ceremonia también se
contó con la presencia del secretario
académico de la FADERyCIPOL,
Rolando Ramos Navarro y el
secretario académico de la División
de Estudios de Posgrado de la
FADERyCIPOL, Gerardo Linden Torres.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Jesús González, miembro de la

Comisión Política de Cocopo,
advirtió que desde esta organización
que pertenece a la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la
Educación (CNTE), está llamando a
paro de labores a todos los
agremiados de la sección 44, pues
consideró que el movimiento de
brazos caídos no resuelve nada en lo
que se refiere al pago de
rezonificación y fortalecimiento al
salario que debió pagarse la pasada
quincena. 

Apuntó que se iniciará con un
movimiento más fuerte capaz de
ejercer presión al gobierno del
estado para solicitar el pago de los
adeudos atrasados como la
rezonificación, el incremento salarial
y otras prestaciones que se le han
ido quitando al magisterio.

Destacó que se entregará un

documento en la Secretaría de
Gobierno, solicitando la detención
del exgobernador José Aispuro
Torres y la devolución de los
recursos que presuntamente desvió,
así como la del exsecretario de
finanzas y "su cómplice en gasto

educativo".
Posteriormente, se estarán

llevando a cabo medidas como el
cierre de Secretarías y calles todo en
la búsqueda de que cumpla con el
pago de prestaciones.

Dijo que no se está trabajando con

el sindicato, pues se están exigiendo
más cosas, por lo que si la sección 44
del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
llega a algún acuerdo con el
gobierno, Cocopo se mantendrá en
la lucha.

Cocopo anuncia más protestas hasta lograr el pago de prestaciones 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía Especializada en

Combate a la Corrupción después de
haber abierto una carpeta de
investigación y llegado hasta las
últimas consecuencias, obtuvo una
sentencia condenatoria en contra de
Rosalinda Rodríguez Valerio, quien
permanecerá dos años en prisión
por su responsabilidad penal en el
delito de cohecho.

Así lo dio a conocer el fiscal
anticorrupción, Noel Díaz Rodríguez

quien detalló que la sentencia que
fue dictada por parte del juez de
control y enjuiciamiento a través de
procedimiento abreviado, luego de
que el agente del Ministerio Público
Especializado acreditara la
culpabilidad de la ex trabajadora en
mención, a través del sustento
probatorio.

La señalada se desempeñaba como
auxiliar administrativo, pero se hizo
pasar por agente del Ministerio
Público adscrita a la Vicefiscalía
Zona 1 Laguna, para recibir dinero
en dos ocasiones por parte de la

denunciante, prometiendo
intervenir a favor de un familiar de
la afectada en una investigación en
curso. 

Debido a los hechos, la víctima
acudió a la Fiscalía en la sede de
Gómez Palacio a interponer la
denuncia correspondiente en donde,
luego de realizar las investigaciones
para acreditar la responsabilidad de
la sentenciada, el agente del
Ministerio Público solicitó y obtuvo
la orden de aprehensión por parte
del juez de control y enjuiciamiento.

Posteriormente, el pasado 29 de

octubre, los agentes de
investigación de delitos de
corrupción adscritos a esta
institución detuvieron a Rodríguez
Valerio en la Ciudad de Gómez
Palacio.

Tras ser sentenciada la ex
funcionaria fue trasladada al Centro
de Reinserción Social 1, condenada
a dos años de prisión además del
pago de una multa por 12 mil 905
pesos. 

En la audiencia, la víctima recibió
la reparación del daño
correspondiente.

Por el delito de cohecho

2 años de cárcel para ex funcionaria 
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DURANGO, DGO.
En una reunión encabezada por la

contralora general de la
Universidad Juárez, Edla Elena
Wallander García, se hizo entrega
del “Sistema de Entrega-Recepción
Universitario”, seru.ujed.mx, el cual
fue desarrollado por un equipo de
la Dirección de Transformación
Digital, encabezado por su director,
José Luis Bautista Cabrera, y servirá
para que los servidores públicos
puedan cumplir con mayor rapidez
y eficiencia con este requisito al
finalizar su gestión.

Wallander García mencionó que,
“el día de hoy se nos hace entrega
de esta plataforma, que fue
solicitada en la Honorable Junta
Directiva el pasado 7 de julio, donde
se nos aprueba el reglamento de
entrega-recepción, y en su artículo
transitorio número cinco hace
mención de que debemos contar
con este sistema, el cual hoy
entrega la Dirección de
Transformación Digital y apoyará
en todo este proceso”.

Mencionó que esto facilitará el
proceso de los servidores públicos,
“estamos muy agradecidos por
todo este trabajo que han realizado
conjuntamente; sabemos que es un
trabajo arduo, esto nos va a apoyar
y vamos a seguir contando con toda
su capacitación y asesoría para
poder seguir mejorando, y ahora
cuando un servidor público ingrese
a la Universidad ya va a encontrar

toda la información de manera
accesible dentro de esta plataforma
que es propia de la Universidad,
para facilitar la entrega y
actualización de la información
durante la gestión y al finalizar”.

Por su parte, el responsable de la
Dirección de Transformación
Digital, José Luis Bautista Cabrera,
explicó que “la intención es hacer la
entrega formal del sistema para
apoyar el trabajo operativo que
realizan en la Contraloría,
principalmente el equipo de
entrega-recepción. Se pretende
ayudarles en la parte operativa a
que el proceso para todos los
usuarios, que en algún momento
tenemos que recibir o entregar un
puesto, sea mucho más sencillo,
apoyarnos en la tecnología es la
intención, que nos dé esa
posibilidad de hacerlo mucho más
rápido y confiable, sin tener que
pasar por tanta solicitud, hacerlo lo
más pronto posible y que eso
también le dé certeza justamente a
este proceso”, concluyó.

En esta reunión estuvieron
presentes los desarrolladores del
sistema, encabezados por Jesús
Almeda, como jefe del proyecto;
Jesús Santos y Mónica Alvarado
como desarrolladores, quienes
trabajaron en conjunto con el
equipo de entrega-recepción
integrado por Sandra Gabriela de la
Cruz Hernández, Ana Janeth
Herrera Lugo y Claudia Quiñónez
Rodríguez.

Contraloría General recibe
“Sistema de Entrega-
Recepción Universitario”DURANGO, DGO.

Los regidores del PRI no van a fallar
a la confianza de la ciudadanía y
respaldarán con mucho trabajo a los
gobiernos de Esteban Villegas y de
Antonio Ochoa por el compromiso
que ambos tienen con Durango,
afirmó el presidente estatal priista,
Arturo Yáñez Cuéllar.

Al lado de la síndico municipal,
Alicia Gamboa y de los cinco
regidores capitalinos, Arlina Adame,
Toño Morales, Pedro Silerio,
Humberto Santana y la coordinadora
de ellos, Fátima González, el
dirigente del PRI estatal les reconoció
la dinámica de trabajo que han
desarrollado desde el primer día de
su toma de posesión.

En 68 días, dijo, han llevado a cabo
diversas actividades, acciones,
entregado apoyos, asistido a
reuniones de comisiones, han fijado
posturas, hecho varios
pronunciamientos, puntos de
acuerdos y presentado iniciativas
para su aprobación en el Cabildo.

El PRI, indicó, reconoce la labor de
este equipo de trabajo y “a la
sociedad duranguense queremos
decirle que no les vamos a fallar en
la confianza otorgada en las urnas,
siendo la principal demanda que se
recibió en territorio, no fallar”.

Al asistir a este encuentro de la
síndico y regidores con los medios de
comunicación para dar a conocer su
agenda de trabajo a desarrollar en la
presente administración municipal,
Yáñez Cuéllar comentó que ha sido
muy productivo el proceso de
aprendizaje de los primeros dos
meses, lo que permitió también

realizar una planeación por cada uno
y por todos de nuestros
representantes populares.

“Le decimos a la sociedad que aquí
tiene a un equipo unido, PRI y sus
regidores, diputados, con el liderazgo
del gobernador Esteban Villegas y a
nivel municipal, con el alcalde Toño
Ochoa, para seguir trabajando para
que los duranguenses tengan un
mejor futuro”, enfatizó.

El líder estatal priista reiteró la
disposición de proponer nuevas
disposiciones reglamentarias, así
como generar nuevos reglamentos, a
través del trabajo en el Cabildo y las
comisiones, debido a que la sociedad
exige cada vez mayor movilidad y
que los órganos de gobierno adecuen
su hábitat diario.

Consideró que la presentación de
esta agenda de trabajo realizada en
el Museo Francisco Villa es
trascendental para el PRI, porque
representa planeación, pero sobre
todo a conducir y abonar, con trabajo
y responsabilidad, para coadyuvar en
el gobierno del presidente municipal

Antonio Ochoa.
También señaló que la síndico y los

cinco regidores tienen presencia en
todas las comisiones del
Ayuntamiento; y presiden la
Comisión de Hacienda; Actividades
Económicas; Equidad y género;
Servicios Público; Fomento cultural;
Desarrollo rural; Atención a la
juventud y Promoción Turística.

Además, reconoció lo que hasta el
momento han realizado al interior
del Cabildo con 9 pronunciamientos,
4 puntos de acuerdos y 2 iniciativas,
además de su trabajo desplegado en
territorio, llevando apoyos a la gente
más vulnerable, sobre todo por
condiciones climáticas, así por los
encuentros que han tenido con la
sociedad; además del seguimiento a
varios puntos con los directores de
áreas municipales, así como
reuniones con secretarios del
gobierno del estado y legisladores.

Así vamos a continuar trabajando
unidos, de cerca con los ciudadanos,
para atender sus necesidades,
finalizó el presidente del PRI.  

Arturo Yáñez reconoce trabajo de la
síndico municipal y regidores del PRI

Se deben mejorar
esquemas de
recaudación: Paty
Jiménez 

DURANGO, DGO.

La Comisión de Hacienda,
Presupuesta y Cuenta Pública del
Congreso del Estado inició las
comparecencias de las y los 39
alcaldes, con la finalidad de que
amplíen la información de los
recursos que prevén recaudar a
través de sus leyes de ingresos para
el ejercicio fiscal 2023.

La presidenta de la citada comisión,
diputada Paty Jiménez Delgado,
informó que las mesas de trabajo
tienen la intención de escuchar la
explicación de las y los presidentes
municipales y sus equipos, en
relación a los proyectos que
presentaron al Poder Legislativo; así
como conocer las condiciones
económicas que prevalecen en cada

uno de los ayuntamientos.
“Con base en ello, nosotros

podremos determinar si se aprueba
o no algún incremento en sus
esquemas de recaudación viendo en
todo momento el beneficio de los
ciudadanos”, señaló.

Durante este primer encuentro

programado se recibió en el
Congreso del Estado a los alcaldes de
algunos de los municipios más
pequeños como son: Coneto de
Comonfort, Ocampo, Otáez, San
Pedro del Gallo, Indé, San Luis del
Cordero, Santa Clara, Topia, San
Bernardo y Simón Bolívar, a quienes

les recomendaron mejorar sus
esquemas de recaudación ante la
ausencia de recursos propios que
padecen.

Lo anterior debido a que algunos
incluso no cobran predial, agua y
algunos otros derechos, por lo que,
los legisladores consideraron

necesario incrementar las campañas
de concientización en este sentido.

También se les recomendó que se
acerquen al Congreso del Estado y a
la Entidad de Auditoría del Estado,
para apoyarlos en los esquemas
financieros y el manejo eficiente de
los recursos económicos.

Congreso analiza con alcaldes sus leyes de ingresos
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Pide regidora
no criminalizar
a médicos 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora Fátima González

Huízar, pidió a la ciudadanía no
"criminalizar a los médicos" al ser
cuestionada sobre los casos de
meningitis aséptica que se han
registrado en la entidad y que en
el último corte sumaban 26 y dos
muertes por este padecimiento.

Apuntó que no es una
enfermedad contagiosa y la
Coprised está tomando las
medidas necesarias para detectar
el medicamento, que
posiblemente es el causante de
este brote.

Dijo que los médicos no se
levantan todos los días para ver
cómo van a lastimar a la gente su
trabajo es servir.

Se están analizando los casos de
cirugías de mayo a la fecha en las
que pudo haber sido utilizado el
medicamento para detectar
posibles riesgos.

Pidió que una vez que la
investigación sea concluida el
responsable o responsables deben
de pagar por este crimen.

Apuntó que con estos casos
Durango nuevamente subirá en el
índice de muerte materna,
durante años se ha trabajado para
combatirlo y así seguirá.

Finalmente, pidió no
estigmatizar a los hospitales
privados, una vez que todos estos
casos se generaron en este tipo de
nosocomios.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Instituto
Electoral y de Participación
Ciudadana (IEPC), Roberto Herrera
Hernández consideró que la función
de los Oples ha sido buena y no
justificaría la desaparición de los
mismos y ni siquiera por el tema
económico, ya que se terminaría
gastando mucho más de lo que se
asigna anualmente a estos
organismos en los 32 estados de la
República, se pegaría la democracia
y se perdería la imparcialidad y el
profesionalismo.

Lo anterior lo señaló cuestionado
por los medios de comunicación a
propósito de la Reforma Electoral
que plantea la desaparición de los
Oples, entre otras cosas.

Destacó que los organismos
públicos locales electorales han
demostrado profesionalismo,
eficiencia e imparcialidad y así se
puede ver en el cambio de colores
que ha habido en el 80 o 90 por
ciento de las elecciones, pensar en

la desaparición de los mismos
implicaría un despido masivo de
trabajadores, porque son miles los
que laboran en estos organismos en
todo el país, implicaría un gasto
adicional debido a que se tendría
que respetar el derecho de los
trabajadores.

Y en cuanto al tema económico
indicó que no implica un ahorro, en
realidad gastaría más; el
presupuesto que los organismos
reciben es de aproximadamente 13
mil millones de pesos anuales y de
ellos, el 48 por ciento son
prerrogativas para los partidos
políticos, mientras que el 40 por
ciento se gasta en los procesos
electorales.

Si hubiese un solo organismo que
manejara las elecciones se tendría
que contratar a miles de
trabajadores.

Agregó un dato adicional para dar
una idea de la dimensión de trabajo
que se desempeña en los Oples y es
que en el año 2021 en Instituto
Nacional Electoral recibió 180
quejas, mientras que los

organismos en 15 estados
recibieron nueve mil.

En una elección federal se revisa
en aproximadamente tres mil 500
expedientes de candidaturas,
mientras que los organismos en los
estados revisan aproximadamente
50 mil, entonces necesariamente
tiene que haber gente preparada en
los Estados.

En torno a si habría alguna
afectación en los estados en el tema
electoral si se concretara la
desaparición de los Oples, dijo que
rotundamente sí habría una
afectación. Se va a perder la
imparcialidad y el profesionalismo
porque no se puede dejar la
organización de las elecciones a
personas improvisadas y que
dependen a cabalidad de un solo
organismo.

Sin embargo, indicó que el
Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana es muy respetuoso de
aquellos que tienen la facultad de
iniciar leyes y de la decisión que se
toma en el Congreso de la Unión
respecto al tema electoral.

No se justifica una Reforma Electoral y menos la
desaparición de los Oples

DURANGO, DGO. 
El Movimiento de Mar Adentro, de

la Arquidiócesis de Durango, realizó
el nombramiento de los nuevos
coordinadores, siendo el matrimonio
de Ivonne y Carlos Guerrero, quienes
estarán a cargo de las tareas
principales en compañía y dirigidos
también por el nuevo Asesor
espiritual, el presbítero Emerson de
Jesús Cárdenas Soto. La toma de

posesión de los nuevos cargos, se
desarrolló durante la Santa Misa
dominical en la Catedral de Durango,
la cual preside monseñor Faustino
Armendáriz Jiménez, quien
acompañó al movimiento en este
cambio de coordinación. Además, se
agradeció de manera especial a
Clemente, Claudia y el presbítero
Héctor Frías, por todo el trabajo
entregado a este movimiento. 

Nueva coordinación en el
Movimiento de Mar Adentro

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este martes regresarán los alumnos

del sistema estatal a clases una vez
que la Secretaría de Educación del
Estado (SEED) y la dirigencia de la
sección 44 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
acordaron el pago de rezonificación
este mismo día, mientras que la
próxima quincena se verá reflejado el
incremento en la quincena y el
retroactivo se pagará hasta el mes de
diciembre.

“La llama del movimiento sigue
encendida, pues no se está
cumpliendo al cien por ciento”,
advirtió en rueda de prensa el líder
sindical Efrén Estrada Reyes, quien

acompañó a Guillermo Adame
Calderón para dar a conocer la
noticia.

Ambos personajes señalaron que
las mesas de negociación
permanecerán abiertas para el bien
del magisterio, hasta que concluyan
los pagos como se ha pactado.

Este martes a las 7:00 horas se
iniciará con la dispersión del recurso
de rezonificación y una vez que se
haga el primer depósito la indicación
es reiniciar las actividades de forma
normal.

La rezonificación, esta pactada para
la zona 2; pago que beneficiará a un
80 por ciento de los agremiados a la
sección 44.

En la quincena del 15 de noviembre

se empezará a pagar el aumento
ponderado y en la quincena de
diciembre se hará lo propio con el
retroactivo desde enero hasta la
quincena 20 y el aguinaldo se
actualizará.

En total serán 200 millones de
pesos los que se habrán de erogar en
beneficio del magisterio estatal,
divididos en 73 millones el martes,
ocho millones en el incremento de
salario y el resto en diciembre.

“Estamos comprometidos con la
niñez”, aseguró el líder sindical,
quien se disculpó con los padres de
familia por la suspensión de clases,
pero explicó que el magisterio
también necesita que se le pague,
pues son ciudadanos, padres de

familia y maestros que también
tienen deudas.

El adeudo de parte de gobierno del
estado hacia el magisterio es
millonario porque falta el pago a
créditos personales, vivienda,
seguros de vida, entre otros, rubros,
aunque ya se resolvieron los más
urgentes como el pago de la póliza de
seguro de vida e incluso la
normalización de cuotas sindicales.

Finalmente, dijo que se habrán de
recuperar los días de paro con
diferentes estrategias
implementadas por los maestros.

Cabe hacer mención que miembros
del CNTE iniciaron medidas de
presión para asegurar los pagos de
adeudos pendientes.

Regresan a clase alumnos del sistema estatal 



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Es necesario modificar la Ley

Federal del Trabajo y Educación
Superior para que el incremento
salarial de los trabajadores
universitarios sea igual o mayor a la
inflación del año, que se estima que
sea de 8.7 por ciento.

Lo anterior fue señalado por Érik
Iván Hernández Cosaín, secretario
general del Sindicato de Personal
Académicos de la Universidad Juárez
(SPAUJED), quien informó que se
recabaron 10 mil firmas, las cuales se
sumarán a las de otros sindicatos
universitarios para presentar una
iniciativa ciudadana que permita
esta modificación.

Este martes, representantes de esta
organización sindical estarán en la
Cámara de Diputados para realizar
un plantón en conjunto con los
sindicalizados del país, en busca de
presentar la iniciativa antes
mencionada, para ello requiere del
.13 por ciento de firmas de la lista del
padrón nominal, número que
asciende a 120 mil.

Además, se pedirá a los diputados
federales reconsideren la asignación
del presupuesto para el 2023 en
materia de educación superior, el
cual que es del .4 por ciento.

“El plantón será hasta esperar una
respuesta positiva, pues el
incremento es irrisorio y el salario de
los trabajadores universitarios pierde
valor adquisitivo”, informó.

Asimismo, señaló que acompañará
a la rectoría en las gestiones de
recursos para cumplir con las
prestaciones de fin de año, cada año
se han cubierto las prestaciones y la
nómina y se espera que este año no
sea la excepción.

Dino que hay esperanza de que el
adeudo de 304 millones de pesos que
tiene el gobierno del estado con la
máxima casa de estudios, se recupere
pues el gobernador Esteban Villegas
es universitario y hace lo posible
para contribuir con la universidad.

Universitarios van por recuperación del salario
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno,

Héctor Vela Valenzuela señaló que es
muy probable que detrás del tema de
la meningitis aséptica que se ha
presentado en la entidad, se
encuentra un lote de medicamentos
que presentaron problemas, sin
embargo, serán las autoridades de
salud las que determinen
científicamente lo sucedido.

El gobierno federal a través de la

Cofepris, está haciendo la
investigación a profundidad y en
breve se dará a conocer un informe
detallado de lo que se ha encontrado.

Hasta ahora, todo indica que
pudiera tratarse de medicamentos
alterados o con fallas, “sin que yo
tenga ningún conocimiento
científico, podría ser un lote de
medicamentos”.

Informó que se tuvo una reunión
este domingo con este tema, ya
existe la presencia de la Cofepris, se

están haciendo revisiones a los lotes
de medicamentos y por
circunstancias precautorias hay dos
hospitales cerrados para su revisión.

Hasta ahora no se han revelado el o
los nombres de los laboratorios que
estarían implicados, pero se sabe que
el gobierno federal investiga y las
autoridades de Durango ya tienen
avances 

CASOS EN AUMENTO, 26 Y DOS
MUERTES

En tanto que los casos continúan en

aumento, según informó la titular de
la Secretaría de Salud del Estado de
Durango, Irasema Kondo Padilla,
quien actualizó la cifra de pacientes
positivas con la enfermedad
mencionada, que suman a la fecha 26
casos confirmados, los cuales tienen
como antecedente haberse realizado
una cirugía gineco-obstétrica en
hospitales privados de Durango.

Aseguró la secretaria de Salud, que
se han desplegado acciones de
atención, investigación, contención y

vigilancia desde el primer día que se
presentaron los primeros casos y se
garantiza la cobertura completa de
tratamientos y medicamentos a las
pacientes.

Para garantizar un trato cercano y
humano, se instaló un módulo de
atención integral para familiares de
las pacientes en el Hospital 450, el
cual opera con especialistas en
trabajo social, psicología y provee
desde apoyos asistenciales hasta
transporte.

Gobierno federal investiga

Es probable que detrás de la meningitis
haya un lote de medicamentos

*Solo un 40 % admite pago
con tarjeta

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Aproximadamente el 40 por ciento de los

establecimientos ya tienen los mecanismos
para el cobro con tarjeta de crédito o débito,
el resto se ha reservado por miedo a las
tecnologías, pero es urgente cambiar esta
cultura.

Así lo reconoció el presidente de Canaco
Durango, Jorge Ochoa Arámbula, quien
manifestó que el principal obstáculo que se ha
encontrado en el comercio local para entrar a
las nuevas tecnologías de venta, ha sido el
temor que se tiene.

Aunque cerca del 60 por ciento de los
comercios se han resistido, es importante
señalar que ante la situación que se vive, es
una necesidad el hecho de contar con nuevas
dinámicas de ventas que permiten trascender
y evolucionar, no solo hablando del cobro con
plástico, sino también las ventas en línea, en
manejo de redes sociales, entre muchas otras
cosas, que permiten capitalizar las
oportunidades de venta.

Consideró que prevalece en ciertas empresas
todavía la forma tradicional de hacer comercio,

pero es importante saber que se tiene que
modernizar los negocios, porque al momento
de no tener la oportunidad de capitalizar a
través de las tecnologías, inevitablemente
disminuye la capacidad de venta para el
negocio. 

Dijo que por ejemplo en las ventas del Buen
Fin, que ya se aproximan, se tiene medido que
casi el 80 por ciento de las mismas se hacen a
través de tarjetas de crédito o débito y quienes
no cuentan con esa oportunidad, se ven
limitados.

Manifestó que sobre todo las nuevas
generaciones parten de la idea de que es hasta
cierto punto peligroso traer efectivo y
prefieren hacer las compras a través de las
aplicaciones y del uso de plástico.

El 60 % de los comerciantes se
reservan ante las tecnologías
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* Se pretende que el
deporte y la cultura
lleguen a todos los
barrios y colonias

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Los regidores y la síndico municipal

emanados del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) presentaron este
lunes su agenda de trabajo, el ese
tenor, Antonio Morales y Arlina
Adame Correa estuvieron con el
periodista Miguel Ángel Vargas
Quiñones en su programa Charlas de
España TV.

Los ediles del tricolor participan en
las 24 comisiones municipales por lo
que conocen de todos los temas de
interés ciudadano.

El regidor Antonio Morales,
aseguró que aunque ha sido positivo
el arranque de la administración
municipal, no se pueden echar las
campanas al vuelo.

La curva ascendente se debe de
mantener, los servicios públicos
dependen de los recursos que se
obtienen a través de impuestos, las
estadísticas revelan que 81 personas
de cada 100 pagan en tiempo y
forma el predial.

Estos ciudadanos exigen calidad en
los servicios y por ello los
funcionarios deben tener la piel lo
suficientemente gruesa, porque hay
áreas donde existe molestia.

Hay muchas áreas de oportunidad
y se debe actuar en consecuencia,
hay pavimentos que han terminado
su vida útil, la administración
anterior dejó los insumos y la
maquinaria y toca trabajar con
inteligencia.

Se pretende que el deporte y la
cultura lleguen a todos los barrios y
colonias, informó.

En cuanto a la reactivación
económica si 75 esfuerzos son
dirigidos a mujeres todo Durango lo
va a festejar, es parte del matiz de la
administración de Antonio Ochoa.

Por su parte la regidora Arlina
Correa, advirtió de la importancia
que la gente sepa que hace un
regidor, cada uno tiene su plan de
trabajo para servir a los ciudadanos,
en su caso particular en los primeros
días de la administración ha
participado con grupos de ayuda
humanitaria, deportistas y artistas.

Aunque es importante abrir
unidades deportivas, es más
importante mantenerlas y echarlas a
andar y en eso se está trabajando.

No se deben convertir en espacios
para delinquir y para ello se
requieren programas para su
activación.

El interés de todos es la
erradicación de la violencia de
género, se están analizando las
estrategias para trabajar con la
unidad de Atención a Víctimas de
Violencia, así como con los botones
de pánico y la aplicación Seguras.

Es una corresponsabilidad para que
los ciudadanos dejen solo de emitir

juicios y formen parte de la solución.
Se pretende dignificar con una

mejor imagen a los puestos fijos y
semifijos de la plazuela y se
convierta en un paseo atractivo.

Además, se tiene que regularizar a
los comerciantes de la plaza de
Armas que tienen muchos años y

retirar a los que llegaron en la
pandemia, se quiere incidir en la
imagen urbana, trasparentar los
padrones, existe mucha resistencia
de ir a pagar de forma individual, por
lo que se seguirá insistiendo.

Se ha conversado de lo importante
que sería fusionar algunas

direcciones y si es necesario cuál
sería la estrategia a seguir para
eficientar recursos.

Los ediles coincidieron que si bien
hay un arranque positivo de la
administración municipal, hay
grandes áreas de oportunidad que
atender.

Buen arranque del gobierno municipal,
se atienden áreas de oportunidad 



LA LAGUNA10 MARTES 08 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La Dirección de Seguridad Pública

y Protección Ciudadana de Gómez
Palacio sigue adelante con su
acercamiento social, cumpliendo la
encomienda de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, de conformar más
Comités de Seguridad Ciudadana.

Así lo manifestó el titular de la
corporación, Iván Torres Chávez,
quien expuso que la semana que
recién concluyó se sostuvo una
reunión con aproximadamente 150
miembros de la organización
Comerciantes Establecidos de
Gómez Palacio, contando con la
participación de directores y
subdirectores de Seguridad Pública,
Vialidad, y Servicios Públicos que
en todo momento mostraron
disposición a escuchar sus
inquietudes, solicitudes y reportes.

En dicho encuentro, registrado la
noche del pasado jueves 03 de
noviembre, los comerciantes, la
mayoría de ellos con actividad

económica en el primer cuadro de
la ciudad, mostraron interés por
sumarse de manera comprometida
en aspectos como emitir reportes
puntuales sobre las diversas
problemáticas que enfrentan,
participar en temas como la
implementación de bitácoras de
vigilancia a fin de lograr un
patrullaje más efectivo, además de
que se insistió en la importancia de
que se denuncien los ilícitos de que
se llega a ser víctimas.

Por su parte, los mandos
policiacos y demás funcionarios
municipales hicieron compromisos
específicos como la atención a la
falta de luminarias o atención a
espacios que pudieran representar
un riesgo, pues es indicación de la
Presidenta Municipal que se
corresponda a la confianza y apoyo
de los empresarios gomezpalatinos
con mayores condiciones de
seguridad para quienes acuden al
centro de la ciudad como clientes,
trabajadores o comerciantes.

Avanza conformación de Comités de Seguridad
Ciudadana con participación de comerciantes 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La ciudad de Gómez Palacio fue

sede de la Expo Industria y Negocios
Edición 2002 “Creando
Oportunidades”, importante evento
organizado por la Cámara Nacional
de la Industria de la Transformación
(Canacintra) con el apoyo de la
Administración Municipal que
preside Leticia Herrera Ale.

Dicha exposición reunió a más de
30 empresas con presencia en el
mercado regional, que tuvieron en el
Centro de Convenciones de la Expo
Feria Gómez Palacio el espacio
idóneo para mostrar sus productos y
servicios a potenciales clientes, así
como todas las facilidades requeridas
para el desarrollo de mesas de
negocios y algunas conferencias. 

Como representante de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, asistió el director de Desarrollo
Económico y Turismo, Erick
Escobedo, quien tuvo a su cargo la
responsabilidad de dar la bienvenida
al presidente nacional de
CANACINTRA, José Antonio Centeno
Reyes; a Alfonso Montellano,
presidente local de dicho organismo
empresarial; así como al
representante del gobernador de
Durango, Esteban Villegas, el
Secretario de Desarrollo Económico,
Alfredo Herrera Deras.

Erick Escobedo García comentó que
este evento es de gran impulso para
la ciudad y la región, ya que
mediante conferencias y talleres los

jóvenes emprendedores, así como las
pequeñas, medianas y grandes
empresas, pueden relacionarse entre
sí, además de buscar más y mejores
inversiones.

“El objetivo de este evento es
fomentar el intercambio comercial
entre las empresas de la Región
Lagunera, así como promover una
cultura de proveeduría regional,
buscando con ello hacer más
atractiva la región para la inversión
nacional y/o extranjera”, mencionó
el funcionario gomezpalatino. 

También destacó que una de las
acciones que la Administración
Municipal ofrece es ser el vínculo
entre empresas mundiales,
resaltando que “El Ayuntamiento les
está apoyando en atraer empresas.
Hoy, por ejemplo, trajimos una
empresa de robots originaria de
China, siendo nosotros la primera
conexión para hacer esto posible”. 

Por otra parte, el líder nacional de
CANACINTRA, José Antonio Centeno,
dejó en claro que la región de la
Laguna y de manera específica

Gómez Palacio, tiene un potencial
industrial como pocas en el país, con
mucha vocación industrial y
productiva.

“Aquí el compromiso de
CANACINTRA es, ser parte
fundamental para impulsar el
desarrollo de las micro pequeñas,
medianas y el encadenamiento
productivo con las grandes
empresas; esa es la razón de ser, de
hacer este tipo de eventos para poder
sentar a los grandes compradores
con potenciales proveedores y, poder
de esta manera incidir en el grado de
contenido nacional y generar una
mayor cantidad de inversiones y de
empleos”, dijo.

Finalmente, Alfonso Montellano
Villarreal, Presidente de
CANACINTRA Gómez Palacio, expuso
que la Comarca Lagunera se ve bien
y que tiene un potencial muy grande
y muy definido, destacando que esto
solo es posible cuando el Gobierno
Municipal y el Estatal, logran
trabajar en excelente armonía y
sincronización.

Destacan competitividad y potencial de Gómez
Palacio en Expo Industria y Negocios 2002  

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO -
Raúl Agüero, subdirector de

Tránsito y Vialidad dio a conocer que
por instrucciones de la alcaldesa,
Leticia Herrera, están emprendiendo
la campaña, “Conduce hacia la vida”
la cual tiene por objetivo bajara el
índice de motociclistas y ciclistas.

En este contexto, el funcionario
destacó la preocupación de la
presidenta Municipal, Leticia Herrera
porque se lleven a cabo este tipo de
acciones preventivas, ya que es
común ver en las vialidades a
ciclistas y motociclistas sin chalecos,
incluso con niños abordo.

“En lo que va del año traemos
alrededor de 126 accidentes viales,
traemos proyectos para bajar ese
índice y algunos temas sobre con los
niños para evitar más accidentes, por
semana traemos alrededor de tres
accidentes tanto de motociclistas y
ciclistas”, refirió.

Fue claro al mencionar que no está
permitido que transiten sobre una
motocicleta adultos y niños, “De
hecho estamos con eso para que
máximo dos personas y que sean
adultos, cero niños; afecta el peso de
la moto o bicicleta y la visibilidad al

momento de transitar por alguna de
las calles de Gómez Palacio.

La campaña consiste entregar
chalecos anti reflejantes a los

ciclistas y motociclistas y a personal
de algunas dependencias para ir

generando conciencia sobre el riesgo
que se corre con todos.

Tránsito y Vialidad refuerzan acciones de “Conduce hacia la vida”
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*Entrega Esteban espacios para
que convivan familias y
deportistas
*Rector de la UJED entrega
reconocimientos en la
ceremonia “Honor a quien honor
merece” de la FADERyCIPOL
*Congreso analiza con alcaldes
sus leyes de ingresos
*Si un Problema tiene Solución
*En un Concurso de Azotes
*La Frase
*Se me Acabó el Papel  
*La Preguntilla
Impulsamos obras con valor para

que a través de la práctica del
deporte, el encuentro y la
convivencia, formemos una
comunidad más sana, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al inaugurar la cancha de
fútbol de la nueva Unidad
Deportiva “La Ciudad”, que tenía
varios años en construcción.

Invertir en el deporte es una
manera de prevenir otros
problemas en una comunidad, y
seguiremos impulsando estos
espacios para que los ciudadanos
convivan, desde los más pequeños
hasta los más grandes; “les toca
cuidar el área, que se cumpla su
uso y si se acaba el pasto, lo
volvemos a poner, les dijo el
Mandatario Estatal a los
habitantes de La Ciudad.

XXXXX
La Universidad Juárez del Estado

de Durango, a través de la Facultad
de Derecho y Ciencias Políticas,
llevó a cabo la ceremonia “Honor a
quien honor merece”, en la cual se
entregaron reconocimientos a los
mejores promedios de las
diferentes licenciaturas que oferta
la unidad académica, y la medalla
al mérito académico “Dr. Máximo
Netzahualcóyotl Gámiz Parral”.

Ahí el rector Rubén Solís Ríos,
acompañado por el director de la
FADERyCIPOL, Rafael Mier Cisneros
y la presidenta de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos,
Karla Alejandra Obregón Avelar,
reiteró el compromiso académico
con los jóvenes estudiantes y
felicitó a quienes alcanzaron los

mejores promedios de cada
semestre en las licenciaturas en
Derecho y en Ciencias Políticas, así
como a la acreedora de la medalla
al mérito académico “Dr. Máximo
Netzahualcóyotl Gámiz Parral”,
Diana Edith Vargas Flores, con un
promedio de 9.55.

XXXXX
La Comisión de Hacienda,

Presupuesta y Cuenta Pública del
Congreso del Estado inició las
comparecencias de las y los 39
alcaldes, con la finalidad de que
amplíen la información de los
recursos que prevén recaudar a
través de sus leyes de ingresos
para el ejercicio fiscal 2023.

La presidenta de la citada
comisión, diputada Paty Jiménez
Delgado, informó que las mesas de
trabajo tienen la intención de
escuchar la explicación de las y los
presidentes municipales y sus
equipos, en relación a los
proyectos que presentaron al
Poder Legislativo; así como
conocer las condiciones
económicas que prevalecen en
cada uno de los ayuntamientos.

XXXXX
Si un problema tiene solución,

¿para qué preocuparse? … la cosa
es no preocuparse demasiado y no
afligirse, calmarse y encontrar una
solución. Si te vas a calentar, que
sea al sol.  Si vas a engañar, que sea
a tu estómago, o al menos por tu
felicidad. Si vas a llorar, que sea de
alegría. Si vas a mentir, que sea
sobre tu edad. Si vas a robar, que
sea un beso. Si es para perder, que
se pierda el miedo. Y si existe
hambre, que sea de amor. Si es
para ser feliz… ¡que sea todo el
tiempo!!!.

XXXXX
Están en un concurso un ruso, un

americano y un mexicano para ver
quien aguantaba más azotes.
Empezó el ruso quien habiendo
recibido los azotes se quejaba cada
vez más hasta que cumplió los
100. El americano como buen
infante de marina, solo después de
recibir 150 azotes pego un grito y
cayó desmayado, el mexicano…
100…150… al llegar a los 250 lo
declara vencedor. y como siempre
los mexicanos y su porra no se
hicieron esperar: “El mudo, el
mudo, ra, ra, ra.'».

XXXXX
La frase: Vive cada día como si

fuera el último… un día vas
acertar.

XXXXX
Se me acabó el papel es tiempo

de despedirme.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el
significado de este conocido refrán
ranchero? “Más vale llegar a
tiempo que ser invitado”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

* Para atención a sus
reclamos de pagos
atrasados

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
En el marco de la movilización

anunciada para este lunes 7 de
noviembre por parte de docentes de
la Sección 44 del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación, que
incluyó el bloqueo del crucero de
bulevar Ejército Mexicano y avenida
Madero; un contingente menor
acudió a la explanada de la
Presidencia Municipal de Gómez
Palacio con la intención de solicitar a
las autoridades locales su intercesión
para entablar diálogo con el
Subsecretario de Gobierno en la
Región Lagunera de la Laguna.

Alrededor de las 8 de la mañana de,
los educadores dieron inicio a sus
protestas contra el gobierno estatal,
que encabezara José Rosas Aispuro
Torre, para exigir pagos que
quedaron pendientes. 

En el diálogo que entablaron al
exterior de la Presidencia Municipal
con el secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, le solicitaron
ayuda para poder sostener un
encuentro con Raúl Meraz Ramírez,
subsecretario del gobierno estatal en
la región.

Con lo antes expuesto quedó de
relieve que la protesta de los
integrantes del magisterio no se
enfocó hacia el gobierno
gomezpalatino, por el contrario, al
ser atendidos por el Secretario del
Ayuntamiento, siguiendo las

instrucciones de la alcaldesa Leticia
Herrera, se declaró el mutuo respeto
de las partes y la disposición a
trabajar de manera conjunta en la
gestión de una solución a los
problemas que aquejan al sector
educativo y sus trabajadores como
consecuencia del incumplimiento de
parte de la anterior Administración
Estatal.

Apenas unos minutos fueron
suficientes para que los maestros se
retirarán de afuera de la Presidencia
Municipal, con la certeza de que se
atendería su solicitud de apoyo, en
tanto que se manifestó disposición a
hacer valer su derecho de
manifestación tratando de afectar lo
menos posible a los ciudadanos, en
constante comunicación con la
Dirección de Vialidad.

Muestra gobierno de Leticia Herrera
disposición para gestionar diálogo de
maestros con autoridades estatales 

Por Alejandra Alvarado Fernández
LERDO, DGO.- 
La Presidencia Municipal de Lerdo,

a través de la Jefatura de Junta
Municipal de Reclutamiento,
recuerda a los jóvenes nacidos en el
año 2003 que durante el mes de
diciembre el 72 Batallón de
Infantería, de la Secretaría de la
Defensa Nacional, realizará la
entrega de la Cartilla de Servicio
Militar liberada.

Es de suma importancia para las

personas de la clase 2003 y remisos
que realizaron el trámite de
recepción y documentación el año
pasado, cuenten con el recibo que les
fue entregado al inicio del trámite.

La titular de Junta Municipal de
Reclutamiento, Adriana Vargas,
comentó que próximamente estará
compartiendo los horarios y el lugar
de liberación de cartilla, por lo
pronto pide a los interesados tomar
en cuenta los requisitos a la hora de
acudir por el documento oficial.

Presentar su recibo y credencial de

elector; presentarse con el cabello
corto (laterales máquina n° 1 y en la
parte superior máquina n° 2), patillas
cortas, sin tinte; cara despejada, sin
bigote ni barba, ceja natural, no
piercings o aretes; no shorts ni
pantalones rotos.

Finalmente, indicó que la entrega
de cartillas se realizará únicamente
los días establecidos del mes de
diciembre, quien no asista por su
cartilla militar en las fechas
asignadas deberá trasladarse a
Durango Capital para rescatarla.

Iniciará en diciembre la liberación de Cartilla Militar clase 2003



En una
semana
aplican 61
infracciones
por conducir y
usar celular 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del
31 de octubre al 06 de noviembre
del presente año, la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
realizó 259 remisiones por faltas
administrativas, con un total de
275 detenciones; siendo 16
personas puestas a disposición
del Ministerio Público, cinco por
robo a comercio y una por robo a
casa habitación, dos por
violencia familiar y ocho por
daños materiales.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 123 accidentes,
quedando solucionados en el
lugar 92. Se realizaron mil 83
infracciones de las cuales 61 de
ellas fueron por utilizar el
teléfono celular al conducir.

Dentro del operativo
antialcohol se realizaron 59
infracciones por conducir en
estado de ebriedad, por primer
grado 7 y 52 de segundo grado,
la mayoría de los vehículos
fueron entregados a los
familiares sin necesidad de
retenerlos.

Se brindaron 117 auxilios de los
cuales fueron efectivos 104 en
cuanto a violencia familiar y uno
de violencia contra la mujer.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer de 81 años de edad, de
nombre María Guillermina del Río
Banda, originaria de la colonia Fidel
Velázquez, de Gómez Palacio, Dgo.,
fue encontrada sin vida presentando
como causa de muerte asfixia
mecánica por sofocación.

Fue la tarde de este domingo, a las
18:15 horas, cuando fue localizado su
cuerpo ya sin vida en su domicilio.

Sobre este caso, agentes de la
Policía Investigadora de Delitos (PID),
adscritos al Grupo de Homicidios,
están abocados en las indagatorias
que les permita aclarar el hecho,
mismo que se integra bajo el
protocolo de feminicidio.

Asesinan a
octogenaria 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Con la finalidad de otorgar certeza
jurídica a los elementos de Seguridad
Pública, así como garantizar los
derechos humanos de las personas,
se llevó a efecto el diplomado
“Protocolo Nacional sobre el Uso de
la Fuerza”, dirigido a 100 policías
municipales y 50 mandos de la
Policía Estatal, cumpliendo de esta
manera con la encomienda del
Gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, de contar con
corporaciones cada vez más
preparadas para el beneficio de los
duranguenses.

El Instituto Superior de Seguridad
Pública del Estado de Durango
(ISSPE) fue el escenario en el que los

mandos de la Policía Estatal y
agentes municipales, desde el 19 de
septiembre, de manera teórica y
práctica recibieron de parte de
instructores capacitados de este
Instituto, la enseñanza y
fortalecimiento correspondientes a
los protocolos del uso de la fuerza
durante el ejercicio de su labor, con
la intención de replicarlo a sus
compañeros destacamentados en
toda la entidad, respondiendo así a
los requerimientos que marca la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana del Gobierno Federal.

El Comisionado, Óscar Galván
Villarreal, titular de la Secretaría de
Seguridad Pública, declaró sobre este
tema lo importante que es que los
elementos de las corporaciones
policiacas estén capacitados y

puedan ejercer, en el desarrollo de
sus funciones, un trato digno a todas
las personas, conforme a los
principios de legalidad, necesidad,
proporcionalidad y oportunidad,
sobre todo con un apegado respeto a
los derechos personales que todo
tenemos.

Añadió que con este tipo de
capacitaciones la Policía Estatal está
cumpliendo con la encomienda del
Gobernador, en el sentido de tener
una corporación que atienda los
procedimientos y protocolos para
brindar seguridad desde una
perspectiva de género, protección
prioritaria a niñas, niños y
adolescentes, así como a todos los
grupos vulnerables, haciendo valer
el estado de Derecho en nuestra
entidad sin violar los derechos

humanos.
En este diplomado se impartieron

diversas materias como: Base
Constitucional y legal de la actuación
policial, Técnicas de control y
aseguramiento de personas de alto
riesgo, Actuación y atención en
Primeros Auxilios, Manejo ofensivo-
defensivo y Tiro de precisión y de
reacción, entre otras.

Finalmente, Galván Villarreal
enfatizó que independientemente
que una persona haya cometido
alguna falta o delito, los agentes
tendrán un trato respetuoso en el
momento de la aprehensión,
garantizando sus derechos
personales en todo momento, y que
sea la autoridad competente la que
determine la sanción que le
corresponda.

Imparten diplomado “Protocolo Nacional sobre el Uso de la Fuerza” dirigido a policías



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
destacamentados en el sector de
Santiago Papasquiaro, detuvieron a
tres narcomenudistas, mismos que
ya se encuentran a disposición del
Ministerio Público adscrito al Centro
de Operaciones Estratégicas (COE).

En un primer evento, en la colonia
Independencia, los oficiales reciben

de parte de la ciudadanía diversos
señalamientos en torno a que había
dos individuos ofreciendo droga a los
vecinos, por lo que se trasladan al
lugar indicado.

En el sitio se encontraban Natalio,
de 48 años de edad, y Reyes, de 46, a
quienes les aseguraron 42 y 39
envoltorios con una sustancia con
características del cristal,
respectivamente, por lo que fueron
detenidos.

Por otra parte, los policías
observaron una camioneta Chevrolet
Trailblazer, de color gris, circular en
exceso de velocidad por la colonia
CNOP, y tras marcarle el alto a su
conductor, identificado como Jaime,
de 64 años de edad, le aseguraron 55
envoltorios de cristal y 950 pesos en
efectivo, procediendo también a su
aprehensión, no sin antes leerle los
derechos con los que cuenta como
persona detenida.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En el bulevar Francisco Villa
esquina con Fidel Velázquez, este
lunes, paramédicos de la Dirección
Municipal de Protección Civil y
Bomberos de Durango, atendieron

un choque entre dos motocicletas
que dejó a ambos conductores
lesionados.

En el accidente resultó herido
Armando, vecino del
fraccionamiento Fidel Velázquez,
quien presentó traumatismo
craneoencefálico, mientras que el
conductor de la otra unidad, de

nombre José Rafael, con domicilio en
la colonia Arturo Gamiz, presentó
una herida cortante en región
frontal.

Ambos motociclistas fueron
trasladados por una ambulancia de
la Cruz Roja a la clínica del IMSS,
donde su estado de salud se reporta
como delicado.

Chocan motociclistas
en Francisco Villa 

PE detuvo a tres narcomenudistas 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal,
trabajando en coordinación con
agentes de la Dirección de
Seguridad Pública del municipio de
Ocampo, detuvieron a Bulmaro, de
43 años de edad, en un filtro
preventivo de revisión en la
carretera Durango-Parral.

Al hoy detenido le encontraron
diversos envoltorios con droga y le
aseguraron una camioneta  Jeep,
línea Liberty, color gris, que
conducía, por contar con una pre-
denuncia de robo, además le
encontraron en la bolsa del
pantalón 21 bolsitas de plástico
transparente que contenían una
sustancia con las características de
la cocaína, así como 4 bolsitas más

con una sustancia con
características del cristal y 200
pesos en efectivo.

Bulmaro, la droga y la camioneta
fueron puestos a disposición del
agente del Ministerio Público para
la integración de la carpeta de
investigación correspondiente.

Arrestan a sujeto con
droga y auto robado 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron a Mónica, de 38 años de
edad, por la presunta comisión del
delito de robo a negocio.

A la presunta ladrona se le
aseguraron en su bolso, cremas, gel
para cabello, jabones y lociones,
objetos que sustrajo de la tienda sin
realizar el pago correspondiente.

La detención se realizó cuando los
agentes de la Policía Estatal de
Durango, en un operativo conjunto
con sus homólogos de Coahuila,
realizaban acciones preventivas
sobre el bulevar Ejército Mexicano,
en la ciudad de Gómez Palacio,

siendo en ese momento que reciben
el reporte de un posible robo en un
centro comercial ubicado sobre el
mismo periférico, a la altura del
fraccionamiento Hamburgo.

Los oficiales al entrevistarse con el
personal de vigilancia del
establecimiento, estos
manifestaron que a través de las
videocámaras observaron a una
mujer guardar diversos objetos en
su bolsa personal y que cuando
salía evadió las cajas de cobro por
lo que la interceptaron y
encontraron la mercancía.

Mónica quedó en la sala de
detención provisional de la
Vicefiscalía Región Laguna para la
investigación correspondiente.

Capturada robando en centro comercial 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este lunes, en la avenida Fidel
Velázquez, del fraccionamiento
Villas del Pedregal 1, se registró el
incendio de la carnicería Yeyos, que
dejó daños materiales de
consideración.

Al lugar del siniestro acudió
personal de la Dirección Municipal
de Protección Civil (DMPC), que de
manera inmediata sofocaron el

fuego, sin embargo, las llamas ya
habían consumido dos bocinas, un
bote de basura, una mesa, dos
puertas de cristal, la pintura del
inmueble y presentaron daños por
radiación una pantalla de las
cámaras, una computadora, dos
lámparas y productos varios de
abarrote.

Se desconocen las causas  que
provocaron el fuego, no se reportan
personas lesionadas.

Se incendia carnicería 
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AGENCIAS
SINALOA 

El gobernador de Sinaloa, Rubén
Rocha Moya, dio a conocer que su
primer año de gobierno registra
mejores resultados en materia de
seguridad en comparación con el
primer año de sus antecesores
Mario López Valdez (2011) y
Quirino Ordaz Coppel (2017), pues
de acuerdo con cifras oficiales de la
Fiscalía General del Estado, en este
2022 se registraron
considerablemente menos
homicidios dolosos, feminicidios y
desapariciones forzadas, que son
los delitos de más alto impacto
social.

Durante su Conferencia
Semanera, el mandatario estatal
presentó este comparativo de
estadísticas de la Fiscalía, que
indica que en el primer año de
gobierno de Mario López Valdez se
registraron 1 mil 593 homicidios
dolosos, en el siguiente periodo del
gobernador Quirino Ordaz Coppel,
en el 2017, se contabilizaron 1 mil
281 homicidios dolosos, mientras
que en su primer año, al corte del
31 de octubre, se tienen registrados
404 asesinatos, lo que significa una
reducción de 74.6 por ciento con
respecto al primer año de López
Valdez, y 68.5 por ciento con
relación al de Ordaz Coppel.

En otro de los delitos, como es el
feminicidio, el gobernador Rocha
informó que en el 2011 se
perpetraron 93, mientras que en el
2017 un total de 73 feminicidios, y
en este primer año de su gobierno
las cifras reportan 17 de estos
crímenes contra las mujeres
tipificados como tales, de acuerdo
a la manera en que fueron
cometidos.

En este caso en específico, el
mandatario estatal precisó que en
el primer año del gobernador
Mario López Valdez, que fue el
2011, todavía no se reformaba el
Código Penal para incluir la figura
de feminicidio, lo cual ocurrió
hasta el 2012, de modo que hasta
entonces todos estos crímenes se
catalogaban como homicidios
dolosos contra mujeres, por lo que
sujetándose rigurosamente a esa
comparación también se observa
una considerable disminución,
pues como informó, en el primer

año de López Valdez se cometieron
93 homicidios dolosos contra
mujeres, mientras que en este año
se tienen registrados 23 asesinatos,
de los cuales 17 están tipificados
como feminicidos, lo que refleja
una disminución del 73 por ciento.

“Por eso decimos nosotros que
hay una estrategia que nos está
funcionando. Lamentablemente,
siguen ocurriendo homicidios
dolosos, lamentablemente siguen
ocurriendo feminicidios, pero con
nosotros han ocurrido muchos
menos que en otros gobiernos”,
señaló.

El gobernador Rocha se refirió a
otro de los delitos de alto impacto,
como son las desapariciones
forzadas, donde también se tiene
una disminución considerable en
los últimos tres años, considerando
el 2020 y 2021, del anterior
sexenio, así como el 2022 que
corresponde a su gobierno.

Al respecto informó que en 2020
fueron 888 personas
desaparecidas; en 2021 se
registraron 957 casos, y en 2022 se
tienen contabilizadas 779
desapariciones.

Desglosando esas cifras, de los
888 desaparecidos del 2020, un
total de 530 nunca fueron
localizados; en el 2021, de las 957
personas desaparecidas no se
localizaron a 584; mientras que en
el 2022, de los 779 casos, no han
aparecido 466.

En contraparte, en el 2020 se
localizaron 232 con vida; en 2021
fueron 299 los que regresaron a sus
hogares y en este 2022 han
regresado 267. En cuanto al estatus
de localizados sin vida, el 2020:
126, el 2021: 74 y en el 2022 son 46
casos.

“En general ésa es la exposición
que he querido hacerles con
respecto a las estadísticas de
seguridad. Vamos bien, tenemos
que mejorar por supuesto este
tema, nunca podemos estar
conformes, pero estamos teniendo
una estrategia de seguridad que
nos está funcionando. Ahí están los
resultados, tenemos menos
homicidios dolosos que los
gobiernos anteriores, tenemos
menos feminicidios que los
gobiernos anteriores, tenemos
menos desaparecidos que los
gobiernos anteriores”, concluyó.

Primer año de Gobierno de Rocha, el mejor
en seguridad de los últimos tres sexenios

AGENCIAS
SALTILLO

Fuerte movilización por parte de
los cuerpos de auxilio y de diferentes
corporaciones, incluido el Ejército
Mexicano, originó una explosión
registrada la mañana de este lunes
en un local de comida que afectó
cinco negocios más, quedando los
inmuebles totalmente destruidos y
bloques regados por Prolongación
Urdiñola, al sur de Saltillo, Coahuila

No se reportan personas
lesionadas, solamente cuantiosos
daños materiales y crisis nerviosa
por la expansión del siniestro.

Oscar Ceresero, propietario de los
seis negocios afectados, dijo que
aparentemente la explosión ocurrió
por acumulación de gas, sin embargo
va a esperar las investigaciones que
arrojen las autoridades de Protección
Civil.

Entre los locales se encuentra uno
de comida, que fue donde ocurrió el
estallido y otros de renta y venta de
vestidos.

Puntualizó que los negocios están
asegurados y los daños son sólo
materiales, no se contaba con
velador y no hay personas
lesionadas.

El vehículo de una madre de familia
que salía de la colonia Villas de San
Lorenzo a dejar a su hija a la
preparatoria, resultó con
importantes daños, aunado al susto
que ambas sufrieron.

Denisse Servantes, sostuvo que al
tomar Prolongación Urdiñola, hizo el
alto respectivo, sin embargo
sintieron golpes en el automóvil y
esperaron un rato, posteriormente
corroboraron que se encontraban
bien, pero ya no pudieron continuar
su trayecto.

Añadió que una vez que
descendieron del carro hicieron el

reporte al 911, arribando las
unidades a los pocos minutos.

Indicó que eran alrededor de las
7:30 cuando se registró el hecho al
que describieron como muy fuerte,
pero que con la lluvia de humo no
vieron a qué hora cayeron los
bloques.

“Nada más sentía yo golpes en el
carro, pensé que había habido un
choque, pero no sentí que me
pegaran a mí, hasta que ya se limpió
vimos la calle.

Añadió que su casa tiene
quebrados los vidrios y las chapas de
su puerta se volaron.

Fuerte explosión en local de comida en Saltillo

AGENCIAS
COAHUILA 

El líder nacional de Morena, Mario
Delgado, informó que se registraron
diez aspirantes a la coordinación de
defensa de la 4T en Coahuila, y que
se seguirá avanzando en el proceso
de selección.

Delgado Carrillo comentó que se
están subsanando algunas
omisiones entre quienes solicitaron
su registro, para que todos
entreguen los requisitos solicitados.

Mencionó que el próximo viernes el
Comité estatal de la entidad enviará
al Comité Ejecutivo Nacional, una
propuesta con cuatro nombres de los
10 aspirantes, para que participen en

la encuesta que definirá al
coordinador.

“Estamos muy contentos de que
haya habido una buena participación
de varios líderes en Coahuila, que
dijeron estamos listos para
encabezar la Transformación en este
estado”, dijo Mario Delgado en un
video que fue difundido en sus redes
sociales.

Se registran 10 aspirantes
a coordinación de defensa
de 4T en Coahuila
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El presidente Andrés
Manuel López Obrador
confirmó que el evento
será en la capital por
“cuestiones de
logística”; Boric, Petro,
Lasso, Fernández,
entre los invitados

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Cumbre de la Alianza del Pacífico
convocada por el presidente Andrés
Manuel López Obrador cambió de
sede, pues ya no se llevará a cabo en

el estado de Oaxaca sino en la Ciudad
de México.

De acuerdo con el mandatario, el
cambio de lugar obedece a
cuestiones de logística y confirmó
que la cumbre se desarrollará los días
23, 24 y 25 de noviembre, a la cual
han confirmado su asistencia cinco
jefes de estado.

"No va a ser en Oaxaca, va a ser en
la Ciudad de México por cuestiones
de logística; va a ser el 23, viene el
presidente Boric (Chile); 24 viene el
presidente Fernández (Argentina).

“Estamos esperando una
confirmación del presidente electo
de Brasil, Lula; viene el presidente de
Ecuador (Guillermo Lasso); viene el
presidente de Perú (Pedro Castillo); el

presidente de Colombia (Gustavo
Petro), pero es 23, 24 y 25 (de
noviembre)”, detalló López Obrador

a los medios de comunicación.
Algunos de los temas que serán

abordados durante la estancia de los

mandatarios en nuestro país será el
de la integración de toda América
para la cooperación económica.

Cumbre de Alianza del Pacífico cambia
de sede y ahora será en la CDMX

La Fiscalía
Anticorrupción de
Morelos inició una
carpeta de investigación
de oficio por el caso de
Ariadna Fernanda

AGENCIAS
MORELOS

Luego de que la jefa de Gobierno
de la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum, acusara a la Fiscalía de

Morelos de encubrir el feminicidio
de Ariadna Fernanda por presuntos
vínculos de Rautel ‘N’ con
autoridades estatales, la Fiscalía del
estado informó que inició una
carpeta de investigación contra
funcionarios.

“La Fiscalía Anticorrupción de
Morelos ha iniciado una carpeta de
investigación de oficio por los
posibles delitos en los que
incurrieron funcionarios de la
Fiscalía General de Morelos, en el
caso de Ariadna Fernanda López
Díaz, hallada sin vida en la carretera
La Pera-Cuautla, a la altura del

municipio de Tepoztlán”, informó la
dependencia en un comunicado.

Previamente, tras una diferencia
en los resultados de la necropsia
practicada a la joven en ambas
entidades, la jefa de Gobierno acusó
a la Fiscalía de Morelos de estar
encubriendo y "tratando de tapar el
feminicidio" de la joven Ariadna
cuyo cuerpo sin vida fue hallado en
la carretera La Pera-Cuautla el
pasado 31 de octubre.

“Hoy quiero hablar de la
impunidad y del encubrimiento, de
la Fiscalía General de Justicia de
Morelos en el caso del feminicidio de

la joven Ariadna Fernanda (...),
presento este caso porque no
queremos que haya impunidad en
ningún caso, pero en particular en
el caso de los feminicidios, donde
incluso trataron de inculpar a la
víctima”, dijo Sheinbaum en
conferencia de prensa.

“La Fiscalía Anticorrupción inició
su actividad investigadora con
autonomía para esclarecer los
presuntos actos de corrupción
cometidos por personal de la
Fiscalía de Morelos”, detalló la
dependencia tras los señalamientos
de la jefa de Gobierno.

Gripe aviar en
México:
advierten por
altos precios y
escasez de pollo
y huevo

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Expendedores, rosticerías,
restaurantes y comerciantes
advirtieron que en las próximas
semanas podría registrarse una
grave carestía, desabasto y
encarecimiento de pollo y sus
derivados, debido al sacrificio de
miles de aves por la gripe aviar
AH5N1 en granjas del sur de Sonora.

El gobernador Alfonso Durazo
Montaño anunció que el gobierno
del estado y las agencias sanitarias
de la Federación habían
implementado un cerco sanitario de
emergencia para contener un brote
de la gripa aviar que está afectando
al menos dos granjas de pollos en
Ciudad Obregón, lo que generó el
sacrificio de al menos 100 mil aves.

Los expendedores advirtieron que
además del sacrificio, vendrá una
cuarentena como parte de las
acciones para mitigar el riesgo, lo
que generará que escasee el
producto y por obvias razones su
precio podría dispararse en los
próximos días.

El economista, Alejandro Romero
Ayala (@AlexRomeroAyala en
Twitter), recordó que en junio de
2012 un brote de influenza aviar en
Jalisco provocó la muerte y sacrificio
de 22.3 millones de aves, lo que
derivó en un alza de 40% en los
precios del huevo y de 14% en el
pollo, según datos del Banco de
México, por lo que advirtió que si el
brote actual no se controla rápido,
puede suceder algo igual.

Morelos investiga a funcionarios
por caso Ariadna Fernanda



El exsecretario de
Seguridad Nacional
está acusado de
cuatro cargos en
Estados Unidos y se
espera que su juicio
comience a principios
de 2023

AGENCIAS
El caso de Genaro García Luna,

exsecretario de Seguridad Nacional,
quien está acusado de cinco cargos
en Estados Unidos, sigue avanzando.
Ahora, el fiscal del tribunal
neoyorquino que lleva el caso del
exfuncionario federal pidió al juez
rechazar el recurso del acusado para
desestimar la mayoría de los cargos
por los que será juzgado el próximo
año en Nueva York, según fuentes
judiciales.

La defensa del acusado había
presentado el pasado 14 de octubre
una moción pidiendo que se
desestimaran cuatro de los cinco

cargos de los que le acusa la justicia
estadunidense: participar en una
empresa criminal continua;
distribución internacional de
cocaína; conspiración para distribuir
y poseer con intención de distribuir
cocaína; conspiración para importar
cocaína. El quinto es mentir para
obtener la nacionalidad
estadounidense.

Según el documento de la fiscalía
con fecha del 4 de noviembre, el
acusado argumenta que "aunque
aceptara sobornos del cartel de
Sinaloa, se retiró de la conspiración
cuando dejó el gobierno en 2012 y se
mudó a los Estados Unidos".

"La Corte debería denegar esta
moción", aconseja el fiscal Breon
Peace, del tribunal de Brooklyn,
donde se instruye su caso.

"La conducta del acusado posterior
a 2012 demuestra que nunca
renunció a los fines de conspiración",
alega Peace en su escrito de 17
páginas.

Asimismo, deniega a la defensa un
pedido para obtener mayor
información a la evidencia que ya ha
compartido el gobierno.

Tras salir del gobierno, el acusado
"no hizo nada para poner fin a la
conspiración o para frenar el vasto

poder del cartel de Sinaloa, que sigue
prosperando en México hasta el día
de hoy", asegura el escrito que señala
que su "influencia, poder y contactos
como ex funcionario del gabinete
mexicano continuaron mucho más
allá de su posición pública".

Aunque el inicio del juicio estaba
previsto para el 24 de octubre
pasado, el exfuncionario federal, de
54 años, se sentará en el banquillo de
los acusados a principios del
próximo año para responder por los
cargos de conspiración para traficar
cocaína.

La justicia estadunidense le acusa
de haber ayudado al cartel de Sinaloa
a introducir al menos 53 toneladas
de drogas en Estados Unidos, a
cambio de sobornos millonarios
entre 2001 y 2012, y del delito de
mentir en 2018 cuando solicitó su
nacionalidad estadounidense.

En enero de 2020, García Luna se
declaró no culpable de los cargos que
le imputa la justicia estadounidense,
que podrían acarrearle cadena
perpetua.

Detenido el 10 de diciembre de
2019 en Dallas, Texas, García Luna,
que en 2018 solicitó la nacionalidad
estadunidense, está también
acusado en México de desviar más de

200 millones de dólares del erario
público a empresas de su familia.

De 2001 a 2005, García Luna dirigió
la extinta Agencia Federal de
Investigación de México, encargada
de luchar contra la corrupción y el
crimen organizado, y de 2006 a 2012

fue secretario de Seguridad Pública
del gobierno de Felipe Calderón, con
control sobre la policía federal.

García Luna es uno de los
funcionarios mexicanos de mayor
rango detenidos en Estados Unidos
acusados de narcotráfico.
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Fiscalía de NY pide descartar
recurso de García Luna para
librar cargos de narcotráfico

Según el Inegi, los
habitantes de la
CDMX, NL y Colima
tienen mayor poder
adquisitivo; mientras
que los de Hidalgo,
Tlaxcala y Guerrero
están limitados 

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

México es un país sumamente
diverso en todos los sentidos, por
ejemplo, en el espacio
socioeconómico, ya que, así como es
posible encontrar zonas de clase alta
en cada municipio, por ejemplo,
también es fácil de identificar los
sectores de clase media y baja.

Los estados no se quedan atrás, y si
bien en todos existen poblaciones
llamadas “ricas”, también las hay
pobres, no obstante, hay entidades
en donde predomina alguno de estos
dos extremos.

¿Dónde vive la población “rica” en
México?

De acuerdo con datos del Instituto
Nacional de Geografía (Inegi),
sustraídos del estudio Cuantificando
la Clase Media en México, la Ciudad
de México es el lugar donde mayor
cantidad de personas “ricas” viven;
entretanto, Guerrero es el estado
donde hay menor presencia de
personas catalogadas como
“poderosas”.

• Ciudad de México – 3.1 por
ciento de los hogares

• Nuevo León – 2.8 por
ciento

• Colima – 2.6 por ciento
• Querétaro – 2.4 por ciento
• Yucatán – 2.3 por ciento
• Baja California Sur – 1.7

por ciento
• Sonora – 1.6 por ciento
• Quintana Roo – 1.6 por

ciento
• Guanajuato – 1.2 por

ciento
• Jalisco – 1.2 por ciento
• Estado de México - 1.2 por

ciento
• Coahuila – 1.2 por ciento

• Baja California – 1.1 por
ciento

• Sinaloa – 1.1 por ciento
• San Luis Potosí – 1.1 por

ciento
• Aguascalientes – 1 por

ciento
• Michoacán – 1 por ciento
• Zacateas – 0.9 por ciento
• Campeche – 0.9 por ciento
• Morelos – 0.9 por ciento
• Nayarit – 0.8 por ciento
• Durango – 0.8 por ciento

• Chihuahua – 0.7 por ciento
• Tamaulipas – 0.7 por ciento
• Oaxaca – 0.5 por ciento
• Puebla – 0.5 por ciento
• Chiapas – 0.4 por ciento
• Veracruz – 0.3 por ciento
• Tabasco – 0.3 por ciento
• Hidalgo – 0.2 por ciento
• Tlaxcala – 0.2 por ciento
• Guerrero – 0.2 por ciento
El mismo Inegi muestra que en

México existen 429 mil 701 hogares
que pertenecen a la clase alta, es

decir, el 1.2 por ciento de los hogares
mexicanos.

Por otra parte, y según datos de
2020, existen 15 millones 97 mil
casas correspondientes a clase
media, por 20 millones 223 mil de
clase baja.

En cuanto a los ingresos por hogar
de clase alta se refiere, las familias
perciben un promedio de 77 mil 975
pesos mensuales, por 22 mil 297 los
de clase media y 11 mil 343 los de
clase baja. 

¿De qué estado eres y te diré a
qué clase social perteneces?



AGENCIAS
La decisión de Elon Musk de sacar

a Twitter de la bolsa le permitirá
realizar cambios importantes
rápidamente, pero para eso tuvo que
contraer grandes deudas, un elección
riesgosa para una empresa que no es
rentable.

Esta práctica es de larga data, y
tiene algunos precedentes famosos,
como el fabricante de computadoras
Dell, que fue un éxito, o la tienda de
juguetes Toys"R"Us, que fue un
fracaso.

Pero el ejemplo de Twitter "es muy
diferente de una compra tradicional"
con salida del panel de cotizaciones,
consideró Steve Kaplan, profesor de
la universidad de Chicago.

La mayoría de las veces, la salida de
bolsa se produce con empresas que
ganan dinero, explica el académico;
pero Twitter lo pierde.

El negocio de Twitter fue
claramente deficitario en los
primeros dos trimestres de 2022.

La ecuación se verá más
complicada por los créditos
contraídos por Musk por 13 mil
millones de dólares, que deberán ser
reembolsados por la empresa y no
por él.

Según un cálculo efectuado por la
AFP, la firma de San Francisco deberá
pagar poco menos de 1.000 millones
de dólares el primer año por
concepto de intereses y capital, un
monto muy elevado para un grupo
cuya facturación alcanzó 5.000
millones de dólares en 2021.

“Habrá mucha presión para reducir
costos y aumentar ingresos para que
la empresa pueda honrar los
vencimientos de deuda", señala
Kaplan. En caso de imposibilidad,
Musk deberá echar mano a su
bolsillo como accionista principal,
para evitar una quiebra.

El viernes, el empresario despidió a
alrededor de la mitad de los 7.500
empleados de Twitter. Además busca
nuevas fuentes de ingreso, en
particular ofreciendo a los usuarios
la posibilidad de suscripción por
ocho dólares por mes.

El desarrollo de Twitter como lo
imagina el fundador de Tesla y
SpaceX, requerirá de inversiones
significativas y probablemente
dinero fresco, más difícil de obtener,
en teoría, por una empresa que no
cotiza en bolsa.

“No creo que pueda endeudarse
más", considera Erik Gordon,

profesor de la Ross School of
Business de la universidad de
Michigan. "La única forma es
levantar capital. Normalmente, sería
muy difícil. (...) Pero hay un factor
Musk. Algunos tuits... y el dinero
llega", reflexionó.

- Protegido de Wall Street -
Otra diferencia mayor en la

adquisición de Twitter, según
Gordon, es que "la mayoría de las
transacciones de este tipo se realizan
con un razonamiento financiero o
industrial", pero Musk "no lo tenía".

“Simplemente estaba desconforme
con la forma en la que Twitter
trataba el tema de la libertad de
expresión, pensaba que la empresa
estaba mal gestionada, y que él
puede hacerlo mejor", argumentó.

En general, la salida del panel de la
bolsa es el preludio de "cambios
radicales" en una empresa, recuerda
Sreedhar Bharath, profesor de la
universidad de Arizona State. Y eso
ocurre puertas adentro porque la
firma en cuestión no debe ya
comunicarlos públicamente.

La empresa, además, se ve
protegida por los castigos infligidos
por los mercados financieros si no les
gustan los cambios", destaca. Wall

Street "se concentra a veces de forma
excesiva en los resultados
trimestrales"; en cambio con una
empresa que no cotiza en bolsa "los
directivos pueden priorizar objetivos
de largo plazo", añade.

“Pero con la visibilidad de Twitter,
las decisiones importantes se
filtrarán" y el grupo seguirá siendo
escrutado por la opinión pública,
matiza Jagadeesh Sivadasan,
profesor de la universidad de
Michigan. "Eso ya se vio con las
primeras decisiones tomadas luego
de la compra", hace poco más de
quince días.

Según un estudio publicado en
2019 por dos investigadores de la
universidad de California Polytechnic
sobre casi 500 operaciones entre
1980 y 2006, alrededor de 20% de las
grandes empresas que son
compradas mediante deuda (un
procedimiento conocido como LBO

en Estados Unidos), quiebran en 10
años.

Sin embargo, "a la mayoría les va
mejor que a las sociedades en bolsa",
asegura Gordon. "Pero no
escuchamos hablar mucho de ellas.
Son los grandes fracasos que llaman
la atención y crean la idea de que la
deuda mata a las empresas", asegura.

“La mayor parte de las veces,
funciona, lo cual explica que (el
procedimiento) continúe
haciéndose", enfatiza.

“Musk es una de las personas más
creativas del mundo", capaz de
construir tres empresas totalmente
diferentes como PayPal, Tesla y
SpaceX que alcanzaron, todas, más
de 100.000 millones de valorización
bursátil, recuerda Steve Kaplan. "Y
atraerá (a Twitter) verdaderos
talentos que hace tiempo no se
veían" en la empresa. "No apostaría
contra él", concluye.

Salir de la bolsa, una elección osada de Elon
Musk que pone bajo presión a Twitter
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AGENCIAS
Joe Biden y Donald Trump

encabezan un frenético último día de
campaña el lunes, en víspera de unas
elecciones de mitad de mandato que
marcarán el resto de la gestión del
presidente de Estados Unidos y
pueden allanar el camino para la
vuelta a la Casa Blanca de su
predecesor. 

Los demócratas se juegan su
mayoría en el Congreso en unos
comicios que Biden ha calificado
"definitorios" para la democracia
estadounidense, aunque los temas
de actualidad, como la inflación, han
dominado la campaña. 

Según las encuestas, los
republicanos lograrán el martes la
mayoría de la Cámara de
Representantes, y muchos
demócratas temen que el Senado
también se les escape. Una derrota
que, de producirse, dejará el
Congreso en manos de la oposición
aún le quedan a Biden dos años de
gobierno. 

De acuerdo con los sondeos, la
mayoría de los estadounidenses
están preocupados por la economía
y creen que el país va por mal
camino, lo que anima a los
candidatos republicanos a lanzarse a
por distritos que antes parecían
inalcanzables. 

Con los 435 escaños de la Cámara
de Representantes en juego, junto

con un tercio de los 100 miembros
del Senado, así como 36
gobernaciones y cargos municipales,
los demócratas ponen buena cara
ante el escenario adverso.  

“El partido en la Casa Blanca suele
perder en las elecciones de mitad de
período, pero la realidad es que
todavía tenemos un camino muy
sólido, no sólo para mantener el
Senado, sino para ganar escaños",
dijo el domingo Cory Booker, de
Nueva Jersey, a la cadena ABC. 

Los candidatos demócratas han
recurrido en campaña al embrujo de
sus estrellas, como los  expresidentes
Barack Obama y Bill Clinton. 

Los republicanos, sin embargo, se
han centrado en Trump, que ha
estado insinuando una probable
nueva candidatura a la presidencia
en 2024. 

Biden y Trump se enfrentarán en la
víspera de las elecciones: el
presidente con un mitin cerca de la
capital, en Maryland, mientras que
Trump estará en Ohio.

- Llamada de atención -
El panorama político se ha ido

inclinando en contra de los
demócratas desde el verano boreal, y
según las encuestas los republicanos
conseguirán la mayoría de la Cámara
de Representantes. 

El fin de semana, Glenn Youngkin,
gobernador republicano de Virginia,
pronosticó que "esto va a ser una

llamada de atención para el
presidente Biden". 

El Senado es más bien un cara o
cruz, pero las esperanzas
demócratas de mantener la Cámara
Alta, que controlan gracias al voto de
desempate de la vicepresidenta,
Kamala Harris, penden de un hilo.

Las elecciones de senadores en
Pensilvania, Nevada, Wisconsin,
Georgia, Nuevo Hampshire y Ohio
están igualadas. 

Los demócratas han centrado sus
argumentos finales en el derecho al
voto, la protección del acceso al
aborto y la asistencia social, y en el
caso de Biden, en la amenaza que
supone el creciente apoyo entre los
republicanos de Trump a las teorías
de la conspiración política. 

Los republicanos contraatacan
diciendo que votar a los demócratas
significa inflación galopante y
aumento de la delincuencia,
buscando hacer de estos comicios un
referéndum sobre el presidente. 

Con su índice de aprobación en
torno al 42%, Biden ha evitado en
gran medida los estados más
conflictivos. 

Pero el sábado se reunió con Obama
en Pensilvania, como parte de una
agitada agenda de paradas en los
últimos días que también le ha
llevado a Illinois, Florida y Nueva
York. 

El presidente reprendió a los

partidarios extremistas de Trump, el
"presidente derrotado": "Vuestro
derecho a elegir está en la papeleta.
Vuestro derecho a votar está en la
papeleta".

- "Decadencia y caída" -
En un mitin del fin de semana,

Trump -que sigue lanzando falsas
afirmaciones de que las elecciones de
2020 fueron robadas- acusó a los
demócratas, a quienes calificó de
"radicales y locos", de provocar "la
decadencia y la caída de Estados
Unidos".

Biden tiene logros que pregonar,
como la reducción de los precios de
los medicamentos con receta, el
aumento de la fabricación de
microchips y las inversiones récord
en infraestructuras, aunque el
Partido Demócrata ha tenido
dificultades para convertir esas
victorias legislativas en entusiasmo
en el corazón de Estados Unidos.

Pero Amy Klobuchar, aspirante
presidencial en las primarias
demócratas de 2016, rechazó el
domingo que su partido haya

perdido la dialética, y pronosticó que
tendrán buenos resultados en los
comicios del martes. 

En la última encuesta nacional de
NBC News, el 48% de los posibles
votantes dijo que prefería un
Congreso controlado por los
demócratas, mientras que el 47%
querría que los republicanos
estuvieran al mando. 

Sin embargo, el 80% de los votantes
de tendencia republicana dicen que
están seguros de acudir a las urnas o
que ya lo han hecho, según una
nueva encuesta del Washington Post-
ABC News, seis puntos más que entre
los demócratas. 

La participación depende en parte
del tiempo que haga el día de las
elecciones, que parece ser más cálido
que la media en la mayor parte del
país. 

Alrededor de 40 millones de
estadounidenses habían emitido
votos anticipados hasta el domingo
por la tarde, según el Proyecto de
Elecciones de Estados Unidos,
superando por poco la cifra de 2018.

Biden y Trump convocan multitudes en
la víspera de las elecciones legislativas
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En memoria de Jorge “El
Wastle” Contreras Casas

**** Se ha ido
El soldado que fue asignado para que nos

vigilara aún usa el clásico pero aterrador
“mauser” de cerrojo que lo hacía aún mas
dramático porque al tiempo que gritaba
“cortaba cartucho”, como si fuéramos reos
peligrosos. Pero él, el militar, disfrutaba
seguramente al ver la cara de terror que
poníamos cada vez que aparecía en la puerta
frente a donde estábamos “recostados”
abrigados con una manta verde Ejército. Jorge
llevaba, como siempre su camisa estilo
maquinof (de origen ruso), de cuadros café con
negro. El que esto escribe, una chamarra
“aborregada” que horas antes nos habría
preguntado un oficial militar: “¿Quién se las
regaló, de dónde se las mandaron?”.

Era los tiempos en que el “Comunismo”
estaba de moda y todo lo que olía a
revolucionario era enviado de Rusia o Cuba,
cuando lo único que recibíamos de la isla, eran
los folletos y libros que nos regalaba don
Manuel Rosas Santillán, el papá de José Luis “El
Pili” Rosas, quien fuera dirigente estudiantil.

A eso de la media noche otro soldado, ya sin
el máuser, nos llevó un plato de esos tripartitas
de metal con algo de cena y un vaso de nieve
seca con café con leche. Sobretodo éste, nos
cayó de perlas pues habíamos salido de la
asamblea del Edificio Central con mucha
hambre y la idea era buscar algo de cenar antes
de que los agentes de Gobernación (DFS),
encabezados por Marianito Sánchez, nos
atoraran en la Plaza de Armas.

Ahí sentados o medio recostados en piso de
firme del aula del Cuartel Juárez, nos
peguntábamos por qué a nosotros y no a los
más beligerantes que iban en ese grupo que
caminábamos sobre la calle Constitución. 

A la única conclusión que llegamos Jorge y un
servidor, fue que de esta forma se vengó
Mariano de una mala broma que le jugamos
cuando le hicimos llegar la versión que en el
número 111 de la calle del Trabajo de la colonia
Burócrata, un grupo de jóvenes se reunía por
las noches para planear un movimiento en
contra del Gobierno del Estado. Eran tiempo de
exámenes y por ende, ahí nos reuníamos en
casa de mi mamá Beatriz, el grupo de Díaz
Hurtado, Palacios Moncayo, Fragoso Saucedo,
Betancourt Reyes, El Wastle Contreras Casas y
un servidor.

La estatura del agente de la Secretaría de
Gobernación, le obligó a hacer un esfuerzo
extraordinario para poder llegar hasta la
ventana para observar y escuchar lo que ahí se
“tramaba”, pero al momento de saltar la verja
ubicada entre la banqueta y el pequeño jardín,
el cumplido Marianito cayó de golpe y porrazo
lo que provocó que en bola saliéramos para
saber que pasaba en la calle.

¡SORPRESA! 
Menuda sorpresa nos llevamos y se llevó

Mariano, cuando se dio cuenta que el grupo de
supuestos “guerrilleros” no éramos sino un
grupo de estudio que nos preparábamos para
presentar exámenes de fin de año (aún no se
inventaban los semestres, mucho menos los
cuatrimestres). 

Creo que jamás olvidó ese mal rato que le
hicimos pasar y esa fue su gran oportunidad
para desquitarse sin medir las consecuencias

de los que nos haría pasar.
Apenas amanecía cuando el “Jarocho”

voceador especial de La Voz de Durango ya
gritaba muy fuerte y a unos cuantos metros del
edificio del Cuartel Juárez, “…estudiantes
desaparecidos... se teme por su vida… también
dicen que se los llevó el Ejército por órdenes de
Páez Urquidi”.

En cuanto escuchamos eso nos entró el
pánico porque supusimos que los militares se
indignarían y se encabronarían por lo gritada
por el siempre bien recordado “Jarocho” que
inventaba sus propias cabezas a las notas
publicadas en el diario dirigido por el Profr.
Salvador Nava Rodríguez.

Sin decir palabra no miramos fijamente por
varios segundos hasta que El Wastle me indicó
“asómese por la ventana y diga a ese jijo de la
chin&%$·)(/”& que ya deje de gritar porque si
no estos güeyes no van a fusilar”.

El pánico me invadió y obvio ni ponerme de
pie podía, mucho menos arriesgarme a abrir
una de las ventanas que daba a la calle.

¡LA BÚSQUEDA! 
Sin embargo, fue él, “El Jarocho”

quien se acercó hasta la ventana, (nunca
supimos como atinó a esa ventana) y nos dijo
que un grupo de empresarios y personalidades
ya nos buscaban y pronto saldríamos de ahí.

Luego nos enteramos que un grupo
de personajes duranguenses como don
Baltazar Pacheco Hernández, Víctor Manuel
Cano Cooley, Don Ramiro Villarreal de la
Fuente, Salvador Nava Rodríguez entre otros,
recorrieron en nuestra búsqueda inspección de
Policía, procuraduría General de Justicia y
Dirección de Seguridad Pública. Asimismo,
supimos que vía el entonces diputado Angel
Sergio Guerrero Mier, demandaron al
gobernador Páez Urquidi nuestra inmediata
libertad.

El Gral. De Div. DEM Salvador Rangel
Medina, era entonces el Comandante de la 10ª
Zona Militar y justo esa noche se encontraba
en la ciudad de México por lo que encargo al

Coronel (entonces) Pedro Feria, se hiciera cargo
del asunto.

“Por tratarse de delito del fuero
común – nos dijo el Coronel Feria- los vamos a
liberar, pero los entregaremos a la
Procuraduría General de Justicia”.

Así sucedió, poco después del
mediodía, varios agentes de la desaparecida
Policía Judicial del Estado, nos trasladaron
esposados de pies y manos, como peligrosos
homicidas o narcotraficantes, del Cuartel
Juárez a la Penitenciaria del Estado que se
localizaba en los terrenos que hoy ocupan el
hotel Gobernador, Soriana Centro y Monte de
Piedad entre otros establecimientos de menor
tamaño.

La entrada por Carlos León de la Peña
y en el mismo vehículo entramos a la
impresionante prisión donde surgieron tantas
leyendas y se llevaron a cabo tantas torturas e
injusticias.

Como “comité de recepción”, con su
obesidad ridícula, el mismísimo procurador
General se Justicia, Roque Chavarría
acompañado de sus cercanos “colaboradores-
achichincles” quienes no cabían del gusto que
“el Wastle y Varguitas finalmente cayeron en
la Peni”, al tiempo que nos daban empellones
dos de ellos, Guillermo Cervantes Perales y
César González Piña. Por el contrario, Samuel
Carlos Guillén Reyes de manera muy educada,
se acercó a nosotros para decirnos al oído que
no nos dejarían ahí en la Penitenciaria del
Estado.

BURLAS Y PATADAS 
Eso nos tranquilizaba, pero no evitó las

burlas y hasta patadas en el trasero que nos
dieron los esbirros del procurador Chavarría.

El señor Daniel Nevárez, encargado
de los talleres de imprenta de la Penitenciaria,
se las ingenió para hacernos llegar que ya
había un gran movimiento de estudiantes y
personalidades abogando por nuestra libertad. 

Minutos más tarde llegaron dos
camionetas Van con otros policías que

dependían del teniente Carlos Hidalgo Eddy,
que se hiciera famoso por el caso de Las
Poquianchis vivido en el estado de Guanajuato.

Roque Chavarría, regordete y dicen
que excelente bailador, personalmente nos
entregó no sin antes intentar regañarnos,
situación que evitamos porque Jorge subió a la
Van y me indicó que lo siguiera dejando con la
palabra en la boca al funcionario.

En esos vehículos fuimos trasladados
a la oficina de Adalberto Palma Chacón, titular
de la Coordinación de Seguridad Pública del
Estado, pero entregados a Hidalgo Eddy quien
ordenó que nos encerraran junto a todos los
detenidos en esa cárcel privada. Acción que fue
evitada por el entonces subdirector de la
Judicial y estudiante de la escuela de Derecho,
Alberto Pérez Mejorado “El Macaco”, quien
impuso su criterio de presunción de inocencia.

Pérez Mejorado nos puso en su
oficina, y luego fuimos llamados a la oficina de
Palma Chacón en donde un servidor se
encontró con mi Mamá Beatriz y mi hermano
Alfredo a quienes habían citado como
condicionante para liberarnos. Una vez en la
oficina, el militar venido a menos, intentó
regañar a la autora de mis días, lo que como
buena Maestra Revolucionaria impidió y
tomándome de la mano lo dejó hablando al
aire mientras que abandonamos su despacho
de esa clásica oficina localizada en calle Aquiles
Serdán de cantera color naranja que años más
tarde ocupara el Lic. Antonio Díaz de León
Cardona como primer director general de la
Policía Judicial del Estado. Antes eran, jefes.

Por Jorge llegaron su hermana y su
cuñado, que era además gerente de la CANACO
y uno de los personajes que salió a buscarnos
junto a abogados y banqueros.

El Wastle jamás dejó que el miedo me
consumiera y por el contrario me dio el valor
para aguantar durante esas poco menos de
eternas 24 horas en que estuvimos como
presos políticos del gobernador Alejandro Páez
Urquidi.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN
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Para mi amigo y director Pascal Beltrán del
Río,
CON UN ABRAZO SOLIDARIO.

Las elecciones de mañana en los Estados
Unidos cambiarán el escenario político y
harán muy difíciles los dos siguientes años de
la administración de Biden, que, además de
ya no contar con mayoría legislativa propia,
será atosigada por la campaña adelantada
que desde el próximo 14 de noviembre
lanzará Donald Trump. Vienen dos años
marcados por una polarización que ese país
no sufría desde la guerra civil en el siglo XIX.

¿Por qué los analistas están vaticinando un
triunfo amplio del partido republicano?
Porque han logrado arrebatar la agenda
electoral a los demócratas. Biden y los
demócratas han girado en la campaña en
torno a dos temas, el proceso contra Trump y
el peligro que corre la democracia, por una
parte, y los derechos sociales y –sobre todo–
el aborto, por la otra.

Luego de la decisión de la Suprema Corte
conservadora de acabar con el derecho
consagrado por la sentencia Roe vs. Wade, que
había declarado legal el aborto en 1973, éste
ha sido ilegalizado en varios estados. Eso dio
a los demócratas una agenda, sobre todo con
las mujeres, e hizo fluir mucho dinero a la
campaña del partido.

Pero muy pronto ese tema quedó opacado
por tres razones: primero, porque el efecto de
esa decisión de la Corte no se sintió en los
estados que ya gobernaban los demócratas en
las costas este y oeste, que tienen una política
mucho más liberal, pero lo que sí sucedió es
que, siguiendo una tendencia que se ha
agudizado en los últimos años, muchos
electores latinos (y también afroamericanos)
de mayor edad se han ido volcando hacia los
republicanos. El peso de la cultura y las
iglesias, en ese sentido, parece haber sido tan
importante como el hecho de que la
comunidad latina quiere la legalización de sus
hijos, los llamados dreamers, pero cada vez
más se oponen a la nueva migración ilegal y
eso los lleva a votar por los republicanos. Hace
ya tiempo que el voto latino no es exclusiva ni
determinantemente demócrata y eso se está
reflejando como nunca antes en estos
comicios.

En toda esta historia los sectores más
izquierdistas del propio partido demócrata
tampoco ayudan. Fueron muy eficientes en la
oposición a Trump, perfiles como los de la
joven representante demócrata por Nueva
York, Alexandria Ocasio-Cortez, pero luego, a
la hora de gobernar, no fue fácil poner de
acuerdo en el Congreso a ese grupo con la
agenda más moderada de Biden e incluso
algunos temas extremadamente radicales,
como los relacionados con la educación, la
sexualidad y la seguridad, provocaron un
rechazo de los moderados dentro del propio
partido.

Las divisiones internas también le
impidieron a Biden sacar mucho más rápido
su programa de recuperación económica, que,
cuando se pudo poner en marcha, se topó con
un proceso inflacionario que se convirtió en el
principal punto de apoyo de la campaña
republicana.

Los dos partidos invirtieron de forma muy
distinta: los republicanos se concentraron en
los distritos y estados controlados por los

demócratas, dándoles la pelea con agendas
conservadoras, enarbolando el tema de la
inflación y la migración, obligando a éstos a
concentrar esfuerzos y recursos en estados
que pensaban que tenían seguros y ahora han
visto que no es así, y distrayendo, por ende,
esos recursos de distritos y estados
republicanos como Texas o Florida.

Es un tema de agenda: ¿qué es lo que piden
los electores republicanos e incluso los
independientes? Que se haga algo con la
economía y la inflación, que se haga algo con
la inmigración y con el crimen (un tema que
los republicanos han explotado al máximo
ante la demanda de sectores radicales
demócratas que insisten en quitar recursos a
las policías y que ha llenado, por ejemplo, las
pantallas de Fox News durante los últimos
meses, ligándolo directamente con la
migración) y que, como dice un consultor
electoral al New Yorker, “los hombres no
tengan por qué participar en los deportes
femeninos o, por lo menos, que no actúen
como imbéciles en los temas de género”. Otro
tema que, por la forma en que fue llevado, ha
refrendado el voto demócrata de los sectores
de mayores ingresos y estudios, pero que los
ha alejado dramáticamente de los sectores
trabajadores, sindicales y latinos de menores
ingresos y educación.

Como si fuera poco, se ha sumado otro
factor: los estados del sur del país están
viviendo un notable auge económico: Arizona,
Texas y Florida están creciendo en forma
sustancial, con todo tipo de inversiones y con
impuestos mucho más bajos que California o
Nueva York. El discurso de los republicanos en
esos estados, sobre todo en Texas y Florida (y
Arizona, que pueden recuperar) es sencillo:
aquí la economía crece, no se aumentan los
impuestos, los ingresos fiscales se
incrementan por el crecimiento de la
economía y con esos recursos se pueden
asumir medidas populares. A sus electores les
importa poco, en ese contexto, qué tan
conservadores o trumpistas sean los
gobernadores Abbott o De Santis. La
prosperidad es más atractiva.

En su primera elección intermedia, Obama
perdió 60 escaños en la Cámara de
Representantes, pero Obama seguía siendo un
presidente popular, lo que le permitió ganar
con relativa facilidad su reelección. Biden no
es popular, sus políticas pueden ser muy
ambiciosas, pero no terminan de ofrecer
resultados concretos y su partido está dividido
y con una agenda que no llega a los electores
de menores ingresos. Todo eso estará en juego
mañana en la Unión Americana, y con ello el
futuro de la relación de México con los Estados
Unidos: porque todos estos temas nos
involucran.

Reaparece Anaya, Madero alienta polémica…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

Elecciones en EU: la revancha del trumpismo
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

En un evento, México y el
Vaticano festejarán 30 años
del restablecimiento de sus
relaciones diplomáticas.

En medio del cierre de Qatar, la reforma
electoral. ¡Qué obvios!

Si bien fue convocada con el propósito de
ratificar acuerdos tomados de reuniones
pasadas, y formalizar la elección de un nuevo
presidente y director general en la persona de
Julio Castillo, lo cierto es que la más reciente
asamblea de la panista Fundación Rafael
Preciado se constituyó en el marco idóneo
para la reaparición del (casi) prófugo Ricardo
El Cerillo Anaya Cortés en un acto partidista
formal e, indirectamente, para alentar toda
suerte de especulaciones sobre la
permanencia en Acción Nacional, o no, de
Gustavo Madero Muñoz, senador en
funciones… pero no de la fracción
blanquiazul, sino del llamado Grupo Plural.

Al encuentro celebrado hace apenas un par
de semanas –el 20 de octubre para ser
exactos– en efecto, se enlazó de manera
virtual el polémico excandidato presidencial
que, presumiblemente desde algún lugar en el
extranjero, mantiene una línea de abierta
confrontación con Andrés Manuel López
Obrador y su fracasado gobierno, quienes a su
vez alientan, aunque la niegan, una
persecución en contra del queretano por la
supuesta comisión de delitos de corrupción
cometidos durante su gestión como legislador
federal. Se conectó sí, y mantuvo durante todo
el encuentro, pero poco o nada dijo…

Quien, en contraste, sí tuvo una
participación más que evidente en la reunión
de la ahora reestructurada Fundación fue el
chihuahuense expresidente del panismo, que
igual comentó sobre las reformas puestas

sobre la mesa en el encuentro que, de manera
indirecta si se quiere, sobre la posición que,
desde su punto de vista, debería asumir el
otrora partido de las derechas ante el avance
del morenismo y, más, de cara a las
estratégicas presidenciales del 2024.

Una reunión, ésta pues, para recordar, por el
refrendo de integrantes del Consejo y la
adecuación de sus estatutos a lo exigido por
la autoridad electoral sí, pero también por la
citada reaparición de un personaje polémico
como es el citado Anaya o la polémica
suscitada por la presencia de Madero que,
insistamos, ubicábamos ya al margen del
azul…

ASTERISCOS
* ¡Vaya ramillete pluripartidista! el que en

reconocimiento de su labor en San Lázaro
reunió el panista Juan Carlos Romero Hicks,
aspirante a la presidencia en 2024, en el marco
de la presentación de su primer informe como
diputado de Guanajuato: Ricardo Monreal
(Morena), Beatriz Paredes (PRI), Jorge Álvarez
Máynez (MC) y hasta su coordinador Jorge
Romero…

* Si bien, como publicamos ayer, este
miércoles la Corte discutirá una resolución que
prohibiría instalar nacimientos navideños en
sitios públicos, nos hacen notar que el
ministro presidente Arturo Zaldívar prevé
votar por la preservación de tradiciones y
recordaron que, en diciembre pasado, el
organismo montó una megaofrenda en su
sede, en Pino Suárez 2. Disculpas…

* Todo, por cierto, se encuentra listo para que
el próximo 16, con la presencia del nuevo
nuncio, Joseph Spiteri, y el cuestionado
subsecretario César Yáñez, representando al
(fallido) gobierno de la 4T, entre otros, en el
marco de un magno evento, México y el
Vaticano festejen 30 años del restablecimiento
de sus relaciones diplomáticas…
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MÁLAGA, ESPAÑA.

Se presentó la sexta edición de Hors
Pistes con la exposición Las edades
de la imagen, en la que se abordaron
temas como la vejez, el paso del
tiempo, la memoria, el
transhumanismo y la eternidad
digital a través de diferentes
proyectos de fotografía y vídeo. En el
Centro Pompidou de Málaga.

Las edades de la imagen, reúne los
proyectos de 20 artistas de la escena
francesa y española. 

La muestra, comisariada por
Géraldine Gómez, Elena Robles y José
María Luna, mezcla artistas de la
escena francesa y española en torno
a la «era de las imágenes» con la
participación de Cécile Proust y
Jacques Hœpffner, María J.
Castañeda, Laura Zorrilla y Marta S.
Ortega, del colectivo El silencio de lo
viejo, Bill Morrison, Olaia Sendón,
Saleta Rosón, William Delgrande,
Irma Álvarez-Laviada, Barbara
Hammer, Bolan Bao, Eduardo Nave,
Miguel Ángel Tornero, Jose
Quintanilla, Grégory Chatonsky,
Jeroen van Loon, Mendía Echeverría,
Fernando de la Rosa y Nastassja
Krassouliay. «¿Desde cuándo eres

viejo? Desde mañana» Elias Canetti.
“Las obras de esta exposición

revelan las conexiones invisibles
entre el cine y las personas. El mismo
movimiento las atraviesa: el del paso
del tiempo. Por un lado, las imágenes
captan el paso del tiempo y de las
personas; por el otro, el hombre que
capta la vida, sus marcas, sus
arrugas, su rigidez, su lentitud y sus
recuerdos. Los vínculos entre las
películas y las personas mayores no
cesan. Son como un espejo el uno del
otro” explica la comisaria.

José María Luna explica que son
archivos, condenados a un destino
frágil e ineluctable. Por un lado,
cuerpos que se dañan; por el otro,
películas que desaparecen; por un
lado, la memoria que se

evapora; por el otro, las imágenes y
los sonidos carcomidos por los
parásitos. La conservación es difícil,
se convierte en una cuestión política,
ética y cultural.

Las edades de la imagen nos
enfrenta a las siguientes preguntas:
¿Qué guardar de nuestros recuerdos,
de nuestra historia? ¿Cuál es el
destino de los cuerpos envejecidos
en la imagen? ¿Cuál es el destino de
la imagen en la era digital? ¿La
imagen permite una vida eterna, los
avatares una segunda vida? ¿Puede

uno salvar al otro?
María J. Castañeda, Laura Zorrilla y

Marta S. Ortega conforman un
colectivo de artistas sevillanas que
realiza proyectos artísticos de
investigación en la esfera de lo social,
aunando artes escénicas, fotografía
y audiovisual.

Explican su obra. “El silencio de lo
viejo es un proyecto de investigación
y creación que plantea cuestiones
acerca de la vejez, el «edadismo»
(discriminación por razones de
edad), el papel de los viejos en la
sociedad, el pánico del paso del
tiempo, el ocio en la vejez, la
monotonía de la vida cuando se es
mayor, o el deterioro físico. Las
creadoras dan voz a mujeres
mayores de 65 años, las visibilizan y
reivindican los derechos humanos en
esta etapa vital. En esta experiencia
confluyen artes escénicas, creación
audiovisual, y, sobre todo, la vida.

En sus trabajos, la videocreadora
Olaia Sendón habla de lo universal a
través del territorio que habita. La
Costa da Morte (Galicia) es el
epicentro de su imaginario, un
universo que se cuela entre las
fisuras que dejan los temas de la
memoria y la identidad. Entre la
maternidad y la pandemia, el hogar
y las relaciones familiares se han

vuelto parte central en su trabajo.
Bolan Bao estudió cine en China,

durante los cuales realizó varios
cortometrajes. Uno de sus
documentales presenta la historia de
la arquitectura teatral tradicional
china. Continuando su formación en
la Universidad de París I Panthéon-
Sorbonne, experimenta con nuevos
enfoques artísticos, liberándose de la
estructura narrativa.

«¿Cómo definir el tiempo? Si
alguien me pidiera describirlo con
precisión, creo que siento lo que es el
tiempo, pero no puedo describirlo
con palabras. Un reloj pierde las pilas
y deja de funcionar, pero la hora del
cuerpo sigue ahí, y tú sigues
levantándote cada mañana. Esta

película es un viaje interior, se trata
de sentir más que de mostrar. Pensar
en el tiempo como un proceso que
tiene una forma espontánea e
incontrolada», Bolan Bao.

El trabajo de Miguel Ángel Tornero
parte de lo fotográfico para acabar
merodeando en lugares a menudo
difíciles de describir, donde los
límites del medio se estiran, se
cuestionan, se vuelven endebles y se
ponen a disposición de un
componente emocional. En la
naturaleza híbrida de su obra, utiliza
el collage como un ecosistema donde
intentar coser las capas y encontrar
la manera en que convivan y cobren
sentido las partes de un todo que a
veces desborda.

Con Las edades de la imagen 

Hors Pistes regresó al
Centre Pompidou en Málaga 



Excélsior 
Declarada Patrimonio de la

Humanidad por la Unesco, la ciudad
de Mleiha, ubicada a dos kilómetros
al sur del emirato de Sharjah,
permite retroceder en el tiempo a
partir de su zona y su centro
arqueológicos, que echan luz sobre
su historia desde el neolítico, el
paleolítico y la Edad de Bronce hasta
la Arabia preislámica, islámica y
moderna.

El Centro Arqueológico de Mleiha,
que abrió sus puertas en 2016,
comienza su guion museográfico con
la tumba de Umm al-Nar, el
gobernante del pueblo homónimo
que fue intermediario comercial de
las civilizaciones sumerias y las del
Valle del Indo, una edificación
circular de la Era de Bronce, con la
que el visitante puede profundizar
en el origen de la antigua civilización
beduina.

En esta área, explica durante un
recorrido el arqueólogo Anurag
Shailesh Amin, “se descubrieron
artefactos y fósiles fascinantes,
incluyendo cerámica, herramientas
de hierro y esqueletos de camellos,
caballos y restos humanos”.

El coordinador de servicios
educativos del museo destaca
además la Fossil Rock, una enorme
formación rocosa llena de fósiles
marinos. “La evidencia arqueológica
desenterrada en toda el área de
Mleiha se remonta al periodo
paleolítico, hace unos 130 mil años.
Esto colocaría la habitación del área
dentro del tiempo en que se cree que
las comunidades humanas
anatómicamente modernas
abandonaron África y comenzaron a
expandirse globalmente”.

Detalla que, más tarde, a medida
que la última Edad de Hielo dio paso
a climas más cálidos, se encontraron
cementerios y asentamientos

adyacentes que apuntan a
comunidades neolíticas que vivieron
allí desde hace 11 mil años.

“Los hallazgos de herramientas en
el lugar son consistentes con la
tradición neolítica Ubaid o bifacial
árabe, del 5000 al 3100 antes de
nuestra era. La civilización
evolucionó durante la siguiente Edad
de Bronce desde el año 3000 en
adelante, con elaboradas tumbas
comunales encontradas en Mleiha,
incluida la de Umm al Nar”, agregó.

Dijo que los siglos que siguieron
fueron testigos de la introducción del
sistema de riego subterráneo falaj y
del cultivo de dátiles y otros cereales.

En la zona se encuentra un museo
de sitio, que exhibe diversas vasijas,
adornos, piedras, mapas, entierros
humanos e incluso una tumba en la
que yacen un camello y un caballo.

Una de las salas está dedicada a la
evolución de los camellos, que
emigraron del norte de lo que hoy es

Estados Unidos hacia África y Asia;
es decir, que han sobrevivido tanto a
extremas temperaturas frías como a
cálidas. Su existencia data de hace 15
mil años.

El especialista informó que las
excavaciones no han parado desde
1994, y que continúan descubriendo
restos de dromedarios, lo que
comprueba que este animal ha
estado presente de forma destacada
en esta región.

“Mleiha representa la evidencia
más completa de asentamientos
humanos y comunidades de la era
posterior a la Edad de Hierro en los
Emiratos Árabes Unidos. Una
próspera comunidad agraria se
benefició de la protección del Fuerte
Mleiha.

“Fue aquí, y durante este periodo,
donde se encontró la evidencia más
completa del uso temprano del
hierro en los Emiratos Árabes
Unidos, incluidos clavos, espadas y

puntas de flecha, así como evidencia
de escoria de fundición”, añadió.

Este Centro Arqueológico es otra de
las grandes inversiones que ha
realizado el gobernante de Sharjah,
el jeque sultán Bin Muhammad Al
Qasimi, quien, se ha publicado, ha
dado difusión a la cultura y a la
historia de su país.

La zona cuenta con una caballeriza,
en la que se alberga una decena de
caballos, como un ejemplo de la
apuesta por conservar el entorno
natural.

Cercano al sitio, se encuentra un
área de dunas, que se ha adaptado
como un parque de estancia para las
familias locales.

Numerosas personas se dan cita en
esta zona para admirar los vestigios
de su cultura y el paisaje montañoso
y rocoso que les da identidad, como
una de las regiones en la que se
desarrolló una de las civilizaciones
madre.
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La historia en medio del desierto
en la zona arqueológica Mleiha
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Forbes
La esperada serie de Bosé llegó a

Paramount+ y sus protagonistas
José Pastor e Iván Sánchez nos
revelaron en exclusiva algunas de las
experiencias que vivieron durante la
filmación de esta producción.

La historia de un ídolo musical
La biopic sobre la apasionante vida

del cantautor español Miguel Bosé se
estrenó el pasado 3 de noviembre y
contará con seis episodios. Cada uno
de estos se enfoca en una canción del
artista para develar los momentos
que hay detrás de ella, a través de
flash-backs que revivirán la vida del
intérprete, desde el instante en el
que comenzó su carrera.

El presente de la serie se sitúa en la
promoción de su álbum multiplatino
Papito, un momento icónico para el
artista tanto en el plano profesional
como en el personal, debido a que, se
trata del momento exacto en el que
Bosé concreta su sueño de ser padre.

Una interpretación repleta de
talento y preparación

A lo largo de la serie, José Pastor e
Iván Sánchez interpretan al Miguel
Bosé para revivir los diferentes

momentos de su vida. En una
entrevista para Forbes Life México
ambos actores aseguraron que este
papel representó una gran
responsabilidad, pues sabían que
tenían que contar una historia pero
debían hacerlo bien.

Pero no todo fue responsabilidad,
pues también declararon que este
proyecto ha significado un gran
regalo para su carrera y que pudieron
disfrutarlo al máximo.

Por su parte, José Pastor aseguró
que para dar vida a Bosé primero
tuvo que documentarse, para luego
trabajar de la mano de Fernando
Trullols y Miguel Bardem y así
desentrañar lo que escondía cada
una de las frases que debía
interpretar.

En este mismo sentido, Iván
Sánchez apuntó que tras esta
actuación existen meses de
preparación en los que el mismo
Miguel Bosé estuvo involucrado,
debido a que, durante casi dos años,
el cantante mantuvo diversas
entrevistas con Nacho Faerna, el
showrunner de la serie.

Asimismo, destacó que tuvieron la

oportunidad de acercarse a las
personas que han convivido con el
cantante en diferentes etapas de su
vida, un hecho, que nutrió de mucho
valor a la serie.

La cara oculta de Miguel Bosé
En palabras de los actores, la serie

de Bosé contiene libertad, sorpresas,
conflictos pero también muchos
momentos agradables que dejan
conocer de cerca a Miguel Bosé como
persona y no como la figura pública
que todo mundo conoce.

“La serie me dejó con ansia de vida,
como ganas de vivir, de seguir
apostado por uno mismo”, José
Pastor, actor

José Pastor confesó que una de sus
partes favoritas de la serie fue la
actuación del Florida Park, cuando se
habla del debut de Miguel Bosé.
Además, anticipó que otro de sus
momentos preferidos fue una escena

interpretada por su compañero Iván
Sánchez, quien aseguró, realizó un
trabajo maravilloso.

“Si me tengo que quedar con algo,
sería el haber tendio la suerte de
conocer la vida de Miguel y lo que
nos ha dejado su lucha en la vida, así
como sus decisiones”, Iván Sánchez,
actor.

Finalmente, los actores aseguraron
que el publico disfrutará de la biocpic
de Miguel Bosé debido a que es una
producción que les permitirá conocer
aquella parte del cantante que hasta
el momento se había mantenido
reservada.

Bosé: una mirada hacia la
vida del cantautor español
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Excélsior 
Después de meses de

negociaciones, Netflix obtuvo los
derechos del popular videojuego de
Xbox, Gears of War. El sistema de
streaming se asociará con The
Coalition, el desarrollador detrás de
este título y trabajará con ellos para
desarrollar una adaptación
cinematográfica y una serie
animada.

De acuerdo con el portal de
entretenimiento Deadline, hasta el
momento no hay productores,
escritores o directores involucrados,
pero se espera que Gears of Wars sea
una prioridad principal para Netflix
y el desarrollo debería comenzar
rápidamente para llenar esos

puestos.
El juego se desarrolla en un planeta

al borde del colapso social cuando
una monstruosa amenaza desde
abajo en forma de criaturas
subterráneas conocidas como Locust
lleva a la humanidad al borde de la
extinción. 

Delta Squad, un equipo de fuego
dirigido por el sargento caído en
desgracia Marcus Fenix, ahora está
encargado de liderar la última
resistencia de la humanidad.

Hollywood ha intentado durante
años hacer despegar un proyecto
dado el alcance y el potencial de la
franquicia de Gears of War, pero
ninguna adaptación ha llegado a
buen término. En un momento, el

jefe de estudio de Netflix, Scott
Stuber, estaba produciendo una
adaptación.

La noticia llega cuando el
videojuego está celebrando su 16
aniversario; el primer juego se lanzó
el 7 de noviembre de 2006. Desde
entonces, se ha convertido en una de
las franquicias de videojuegos más
exitosas, con más de 40 millones de
copias vendidas en seis entregas
separadas.

Esta no es la única adaptación de
propiedad de videojuegos en Netflix,
ya que el servicio de streaming
también está desarrollando una
película de Bioshock y recientemente
eligió a Francis Lawrence para
dirigirla.

Gears of Wars tendrá su película y
serie animada en Netflix

EFE

Los Óscar contarán con Jimmy
Kimmel como anfitrión en su
próxima ceremonia de entrega,
recuperando así la figura del
presentador, ausente desde 2018.

“Jimmy es el anfitrión perfecto
para nuestra 95ª entrega. Su amor
por las películas, su experiencia en
televisión en vivo y su capacidad
para conectarse con audiencias
globales crearán una experiencia
inolvidable para nuestros millones
de espectadores en todo el mundo”,
señaló la Academia de Hollywood al

hacer el anuncio.
Será la tercera vez que este célebre

rostro de la pequeña pantalla en
Estados Unidos se haga cargo de
imprimir ritmo y continuidad a los
premios después de haber asumido
esa labor en 2017 y 2018, que fue la
última vez en que estos galardones
contaron con un presentador.

“Es un gran honor o una trampa.
De cualquier manera, estoy
agradecido a la Academia por
preguntarme tan rápido después de
que todos los buenos dijeran que
no”, bromeó Kimmel en
declaraciones recogidas en la nota
de prensa.

Cómico, actor, presentador y
guionista, Kimmel (Brooklyn, 1967)
ha labrado su fama sobre todo como
presentador y productor ejecutivo
del programa nocturno de la ABC
“Jimmy Kimmel Live!”, que lo ha
convertido en una constante entre
los nominados a los premios Emmy.

Au labor al frente de las dos
ceremonias previas de los Óscar en
las que ejerció como anfitrión le
depararon sendas nominaciones a
estos galardones.

Fue en 2019 cuando la Academia
de Hollywood prescindió de
presentador después de que el actor
Kevin Hart renunciara al puesto

debido a la polémica por unos
antiguos mensajes con contenido
homófobo publicados en Twitter
entre 2009 y 2011.

Se buscó sustituto sin éxito y
finalmente se decidió que aquella
ceremonia fuera la primera desde
1989 sin esta figura, algo que se
repitió en 2020 y 2021, que fue la
edición menos seguida por
televisión de su historia.

Está previsto que la próxima
ceremonia de entrega de los Óscar
se celebre el 27 de marzo en el Dolby
Theatre de Los Ángeles (EE.UU.)
mientras que los nominados se
darán a conocer el 8 de febrero.

Premios Óscar 2023 serán presentados por Jimmy Kimmel
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La mariposa monarca empezó a

llegar a sus sitios históricos de
hibernación en México, los
santuarios El Rosario y Chincua, en
el occidental estado de Michoacán, y
el Cerro Pelón, en el Estado de
México, como parte de su habitual
recorrido de migración para evitar el
frío invernal de Canadá y Estados
Unidos.

“Son las primeras mariposas
monarca en llegar y están
explorando los mejores sitios para
establecer sus colonias para este
invierno. El mayor contingente de
(mariposas) monarca se espera
empiece a llegar en las siguientes
semanas si las condiciones climáticas
lo permiten”, informó este
sábado la

Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales (Semarnat) en un
boletín.

De acuerdo con la dependencia,
miles de mariposas han sido
observadas por los cielos del norte y
centro de México
durante los
meses de octubre
y noviembre.

La temporada
2022-2023 comenzó
en agosto
p a s a d o ,
cuando

l a s

mariposas iniciaron su recorrido de
más de cuatro mil 500 kilómetros
desde el sur de Canadá, cruzando
Estados Unidos y el norte de México
para llegar a sus refugios de invierno
en las montañas del centro de
México.

Según el Fondo Mundial para la
Naturaleza (WWF, en inglés), en

las últimas dos décadas la
población de las

mariposas migratorias
del este de
Norteamérica ha

disminuido en más del 80 por ciento,
producto de factores como el cambio
en el uso del suelo que degrada los

ecosistemas terrestres en
Norteamérica, el uso de

herbicidas en los sitios
de reproducción de

Estados Unidos y
l a

degradación
de los bosques de

hibernación en México.
El último análisis científico indica

que el uso de herbicidas fue el factor

más importante en la disminución de
su población de 1994 a 2003.

Mientras que del 2004 al 2018 el
factor determinante fueron las
variaciones en el clima durante el
verano en los sitios de reproducción
de la población del este de
Norteamérica, que afecta tanto a la
presencia de algodoncillos como a
los estados inmaduros del ciclo de
vida de las mariposas.

De acuerdo con el WWF, en México
la presencia de la mariposa monarca
ha descendido drásticamente desde
la temporada 1996-1997, pues en ese
periodo alcanzó una ocupación de
18.19 hectáreas de bosque, mientras
que en la más reciente temporada de
hibernación (2021-2022) dicha
mariposa ocupó solo 2.84 hectáreas.

No obstante, el Gobierno mexicano
señaló que esta ocupación significó
un aumento del 35 por ciento en
diciembre de 2021, frente a las 2,10
documentadas en el mismo mes de
2020.

Inicia llegada de mariposa
monarca a México para periodo

de hibernación
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HOCKEY 

En el cuadrangular
exprés, este conjunto
terminó por llevarse la
victoria 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durante el fin de semana se llevó
un torneo cuadrangular de hockey
sobre pasto donde el equipo de las
pequeñas fue quien terminó por
llevarse la victoria del certamen, que
homenajeó al padre de este deporte
en Durango, el profesor Emiliano
Torres Mendoza.

EL TORNEO 
El torneo concluyó arrojando como

primer lugar en la rama femenil al
equipo de las Peques, integrado por
Tania Torres como capitana, Miriam
de los Ríos, Dennise Gurrola, Darcly
Navarro, María Núñez, Angélica
Compeán, América Ramírez y Natalia

LLaass  ppeeqquueeññaass  ffuueerroonn  llaass  mmeejjoorreess  
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Nava. 

SUB CAMPEONAS
El segundo lugar se lo llevó las Blue

Demon, integrado por Luz Aguilar,
Carla Rodríguez, Paola Delgado,
Araceli Carvajal, Melany Torres,
Violeta García, Mariana Miranda y
Michelle Ramírez. 

EL BRONCE
El tercer lugar se lo quedó el equipo

de las Ositas Cariñositas,
conformado por Paulina Domínguez,
Sofía Rodríguez, Jetzabel Rodríguez,
Osiris Núñez, Brenda García, Cecilia
Gómez, Rosa Jáquez y Ariana
Quiñones, siendo la mejor jugadora
del torneo Mariana Miranda
Bañuelos, integrante de Blue Demon. 

LOS VARONES 
Mientras tanto en la rama varonil,

el primer lugar fue para Snoopyza,

equipo integrado por Kevin
Viramontes, Omar Gallegos, Ricardo
Gutiérrez, Jorge Marrufo y Giovanni
Carrera

El segundo lugar fue para Alucines
H C, conformado por Alejandro
Irazoqui, Kevin Salazar, Javier Mateo
y Jonathan Cruz. 

El tercer lugar se lo quedó los
Emilianillos; Misael López, Raúl
Calleros, Fernando Álvarez, Carlos
Alemán, Jahir Castro, Ulises Rodelo,
Francisco Alvarado y Antonio
Márquez. 

EMILIANO 
Emiliano Torres obtuvo la primera

medalla de oro en esta disciplina en
el año 2011, demostrando un gran
nivel competitivo, ya que sus
dirigidos fueron a representar a
México en la Copa West Coast de
Vancouver, Canadá, por lo que fue
objeto de reconocimiento.
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VENADOS

MONTERREY

Venados de Mazatlán tuvo un duelo
cerrador al caer por 2-1 ante Sultanes
de Monterrey, en la culminación de
la serie de fin de semana de la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico,
presentada por Caliente.mx.

De esta manera, los porteños
quedan con marca de 14-9 en la
primera vuelta, mientras que los
regios ostentan un 9-14.

Los dirigidos por el mánager Sergio
Omar Gastélum tomaron el control
del encuentro en la cuarta entrada,
cuando tras rodado de Randy
Romero, Leo Germán y Álex Robles
ligaron sencillos, lo que provocó que
apareciera Félix Pérez con rodado por
las paradas cortas, en donde se logró
un out forzado, pero el defensivo
cometió error, al igual que el receptor
Gilberto Galaviz, lo que derivó en
que Leo Germán timbrara la de la
quiniela.

Sin embargo, Sultanes respondió y
le dio la vuelta en la quinta tanda
ante el abridor Alejandro Soto, quien
abrió con pasaporte a Ricardo
Serrano. El zurdo logró par de outs
que parecía librarlo de cualquier
daño, aunque un error de Ricardo
Valenzuela y un robo de base
colocaron al corredor en la antesala.

Fue entonces que llegaron las
carreras para los locales gracias a
sendos dobletes de Brandon
Villarreal y Alberto Carreón para

darle vuelta a la pizarra.
Fue todo el carreraje que se vio en

el Palacio Sultán, ya que el pitcheo
logró borrar cualquier situación
comprometedora en el resto del
compromiso.

Al final, Soto (2-1) fue el derrotado
en labor de cinco entradas, en los
que toleró cuatro imparables, recetó
seis ponches y otorgó tres
pasaportes, además de las dos
carreras rivales. Luego desfilaron
Raúl de los Reyes, Jesús Ríos y
Roberto Epsinosa.

El triunfo correspondió a Linder

Castro (1-2) en labor de relevista,
mientras que el salvamento se lo
quedó Joe Riley (4).

PARA SABER
Venados volverá este martes al

Teodoro Mariscal para protagonizar
una serie de alto voltaje ante
Naranjeros de Hermosillo, en donde
la cima de la primera vuelta estará
en disputa, ya que ambos cuentan
con los mejores récords hasta el
momento.

Las acciones iniciarán a las 20:00
horas.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  bbuussccaarráá  sseerr  eell
mmeejjoorr  eeqquuiippoo  ddee  llaa  pprriimmeerraa  vvuueellttaa
eessttee  mmaarr tteess  eenn  eell   TTeeooddoorroo  MMaarriissccaall
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ATLETISMO

Ya se está haciendo
costumbre que los
atletas duranguenses
sean protagonistas en
eventos mazatlecos 

Por Ángel Castillo
MAZATLÁN, SIN 

Ya sea en el agua o en las calles, los
deportistas duranguenses han hecho
de Mazatlán un destino turístico
pero al mismo tiempo un sitio en
donde pueden dominar de manera
contundente los eventos deportivos,
tal como sucedio este domingo con
la carrera Urbanianos Premiere 5k.

LA CARRERA
La pedestre se llevó a cabo en

avenida Leonismo Internacional
entre gritos, emoción y mucho
corazón, siendo la primera edición
de la carrera Urbanianos Premiere
5K, en donde tres duranguenses
quedaron dentro del podio de
triunfadores.

EL BANDERAZO
Tras el banderazo de salida

realizado por la directora del
Instituto Municipal del Deporte,
Fabiola Judith Verde Rosas, junto con
el comité organizador, José y Jesús
Camacho, Mariana León y Stephany
Aguilar, se completaron con éxito las
diferentes categorías, General Libre y
Elite 5K, con una categoría especial. 

El llamado de los amantes a las
carreras de media distancia fue tal
que se superaron las expectativas
qué en un inicio tenían los
organizadores, logrando reunir a 300

competidores. 

LEGIÓN VENENOSA 
La legión venenosa la encabezaron

Daniela García Vélez, quien logró
quedarse con la primera posición
dentro de los 5 kilómetros Elite en la
rama femenil, dejando en la segunda
posición a Isle Márquez Quijano,
mientras que el tercer puesto fue
para Norma Alejandra Labrador
Aguirre.

LOS DE DURANGO 
En la rama varonil Elite las cosas

fueron aún mejor para los atletas
nacidos en la tierra de los alacranes,
ya que la primera posición fue
dominada por el medallista Fernando
Daniel Martínez Estrada, en la
segunda posición terminó Tirzo
Resendez de los Santos, mientras que
el tercer lugar también fue otro
duranguense, Juan Carlos Carvajal
Meza.

GANADORES 
CATEGORÍA ESPECIAL 5K VARONIL 
1-. GABRIEL RODRÍGUEZ PATIÑO
2-. ANTONIO GABIÑO 

CATEGORÍA GENERAL LIBRE 5K FEMENIL 
1-. GABRIELA ANAÍ SUSTAYTA OSUNA
2-. JOHANA JULIETTE LABRADOR 
3-. AZUCENA CAMARGO VALENZUELA 

CATEGORÍA GENERAL LIBRE 5K VARONIL 
1-. ROBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ 
2-. JOSÉ LUIS ZAZUETA LIZÁRRAGA 
3-. FIDEL BERNARDO HERNÁNDEZ
MORENO 

DDuurraannggoo  ccoonnqquuiissttaa  MMaazzaattlláánn
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BOX

DEPORTES

El cubano David
Morrell detuvo su
celebración para
ayudar a su rival a
ponerse de pie y
caminar hasta su
esquina

Infobae 

El mundo del boxeo está a la
expectativa sobre el estado de salud
del boxeador kazajo Aidos
Yerbossynuly, quien fue puesto en
coma inducido tras sufrir un
espeluznante gancho de derecha del
cubano David Morrell en la pelea
estelar de la cartelera de Premier
Boxing Champions (PBC).

Los televidentes y espectadores que
presenciar el combate por el título
regular de la categoría
supermedianos de la AMB dentro del
auditorio The Armony de la ciudad
de Minneapolis, quedaron
conmocionados al ver el momento
en cuestión.

Esta pelea era una de las más
prometedoras de la jornada ya que
ambos se encontraban invictos en su
carrera, hasta que Morrell noqueó a
su contrincante a falta de un minuto

para el final del último round.
La pelea fue de menos a más en la

ciudad de Minnesota. El cubano de
24 años se mostró bien
defensivamente y atacó cuando
encontró los espacios justos que
dejaba su rival. A medida que los
asaltos sucedían el rostro del kazajo
de 30 años comenzó a deformarse
por los golpes al punto de caer por
primera vez en la undécima ronda.

Para el duodécimo y último asalto,
David Morrell ya había enviado dos
veces a la lona a su oponente y fue a
falta de 40 segundos cuando golpeó
su rostro con un potente gancho de
derecha que terminó siendo el
último después de que el árbitro
Tony Weeks pusiera fin a la acción.

El derechazo fue tan agresivo que
Morrell debió detener sus festejos
para ayudar a su contrincante a
llegar a su esquina. Totalmente fuera
de sí, el kazajo salió del ring y fue
trasladado de urgencia al Centro
Médico del Condado de Hennepin.

“Representantes de TGB
Promotions y PBC están en
Minneapolis con el equipo de Aidos
y estamos monitoreando la situación
de cerca”, informó PBC a través de un
comunicado y agregó: “Por respeto a
la privacidad de él y su familia, no
podemos compartir ningún detalle,
pero le pedimos a la comunidad del
boxeo que lo tenga presente en sus
pensamientos y oraciones”.

Su entrenador asistente, Emanuel
Savoy, afirmó que Yerbossynuly
había sido puesto en coma inducido
después de la cirugía y reconoció que
quiso frenar la pelea en el noveno
round por el castigo que estaba
recibiendo su boxeador.

“De hecho, tenía la toalla en la
mano”, comentó Savoy. “Aidos quería
continuar. Su entrenador en jefe
(Kanat Orakbaev) quería que
continuara. Evaluó a Aidos y dijo que
no le pasaba nada”, añadió.

Con respecto al derribo previo que
había sufrido el kazajo antes del

nocaut, Savoy detalló que,
“reconoció al árbitro, miró hacia
arriba y dijo que sí, que quería
continuar. Como esquinero, creo que
todavía podía pelear. Quería pelear
hasta el final”.

Según la prensa especializada, el
boxeador sufrió una hemorragia
cerebral por los golpes.

“El tipo era fuerte, pero un nocaut
es un nocaut, en el primer asalto o
en el 12, lo que sea”, aseguró Morrell
tras su victoria. “Vi que estaba herido
en ese momento y luego llegaron los
resultados, llegó esa caída. “Me

gustaría pelear contra (David)
Benavidez, pero creo que no está
disponible. De todos modos, estoy
listo para el que venga”, sentenció en
el medio del ring durante la
entrevista.

Con esta victoria, el cubano pudo
retener el título regular de los
supermedianos de la AMB y sumó un
nuevo nocaut a su historial de ocho
victorias (cinco por KO) y ninguna
derrota. Por su parte, Yerbossynuly,
de 30 años, perdió el invicto que
tenía en el boxeo profesional y ahora
su récord es de 16-1-0, (11 KO).

Conmoción en el mundo del boxeo: 

AAiiddooss  YYeerrbboossssyynnuullyy  qquueeddóó  eenn  ccoommaa
ttrraass  ssuuffrriirr  uunn  eessppeelluuzznnaannttee  nnooccaauutt
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DEPORTES

Agencias 
El lunes 7 de noviembre se llevó a cabo

el sorteo de los octavos de final de la
UEFA Champions League, en la sede de
la UEFA en Nyon, Suiza. Los partidos de
ida se disputarán el 14/15 y 21/22 de
febrero y los de vuelta el 7/8 y 14/15 de
marzo de 2023.

Real Madrid y Liverpool reeditan la final
de 2021-22, que fue triunfo por 1-0 de los
merengues gracias al único tanto del
brasileño Vinicius Junior. Hace dos
campañas también se enfrentaron en los
cuartos de final, y salió victorioso el
cuadro español, que venció por 3-1 en la
ida y sacó un 0-0 en Anfield. Además, se
encontraron en la final de 1981, con
triunfo de los reds por 1-0, y en la de
2018 en Kiev, con victoria madridista por
3-1.

En la presente edición, Real Madrid
llegó a estos octavos como primero de su
grupo sin excesivos problemas, aunque
con una derrota ante Leipzig que le hizo
esperar a la última jornada para, tras
golear a Celtic, certificar el mando; y
Liverpool fue a más esta campaña tras
un inicio discreto en el que incluso fue
goleado por Napoli 4-1, que le arrebató
el liderato de su llave.

Paris Saint Germain, con Lionel Messi,
Kylian Mbappé y Neymar al frente,
volverá a tener un cruce diabólico con
Bayern Munich, que por tercera vez

completó una fase de grupos perfecta.
En 2020, el conjunto bávaro se

proclamó campeón en Lisboa con un gol
del galo Kingsley Coman ante el equipo
francés, que el pasado curso cayó en
estas alturas ante Real Madrid y que
quiere de una vez acabe su maldición y
acabe coronando su proyecto con el
título.

El PSG tenía en su mano pasar como
primero del grupo H, pero la goleada de
Benfica por 1-6 ante Maccabi Haifa le
arrebató el liderato y le abocó a la copa
de los segundos clasificados, con lo que
le volvió a complicar su ruta al tener que
medirse a Bayern, que el pasado curso
cedió en octavos ante Villarreal y que
parece ir encontrando también su
velocidad de crucero en la Bundesliga.

El Manchester City de Pep Guardiola,
otro de los principales favoritos, lideró
con claridad su grupo por delante de
Borussia Dortmund y Sevilla, y ahora
deberá superar a RB Leipzig, un conjunto
muy joven y atrevido, que comenzó
irregular, con dos derrotas, y se ganó una
plaza en esta ronda con solvencia.

Tras caer en la final de 2021 ante
Chelsea y ser remontado por Real Madrid
en la última semifinal, los citizens se
vuelven a conjurar para alcanzar la
gloria. Fútbol y mimbres tienen para ello,
y aunque parten como claros favoritos
no se pueden fiar del equipo germano,

sorprendente semifinalista en 2020 y que
el año pasado ya le creó numerosos
problemas en la fase de grupos.

El regreso de Milan, séptuple ganador
del torneo, a los octavos tras casi una
década lo cruzará con el Tottenham de
Antonio Conte, ganador de su grupo por
delante de E. Frankfurt, el ganador de la
última Europa League que consiguió
progresar y ahora se encontrará con
Napoli, el equipo italiano que está dando
mejor impresión en Europa y en la Serie
A. El sorprendente Brujas, que dejó en el
camino a Atlético de Madrid, es el equipo
menos goleado de la fase de grupos y se
encontrará con Benfica, otra de las
grandes sensaciones, cuartofinalista en
la última edición y que ha mostrado un
juego atractivo y ofensivo, tanto como
para pasar como primero con la goleada
1-6 al Maccabi Haifa.

Los otros dos duelos medirá a cuatro
campeones. Borussia Dortmund y
Chelsea, ganador del torneo en 2021 y
víctima de Real Madrid en cuartos la
pasada campaña, avecinan dos
encuentros del máximo nivel, y el Inter
se enfrentará al siempre competitivo
Porto.

Tras superar esta fase de octavos se
jugarán los cuartos de final el 11/12 y
18/19 de abril. Las semifinales, el 9/10 y
16/17 de mayo. La final se celebrará el 10
de junio en el Atatürk Olympic Stadium

AAssíí   qquueeddaarroonn  ddeeffiinniiddooss  llooss
ooccttaavvooss  ddee  ffiinnaall   ddee  llaa  UUEEFFAA
CChhaammppiioonnss  LLeeaagguuee



Estamos
dando la lucha por
recuperar tu derecho
a la paz: MC

DURANGO, DGO.
Estamos convencidos de que los

mexicanos y los duranguenses
merecemos más: más paz, más
seguridad, más alegría. Por eso en
Movimiento Ciudadano estamos
luchando para recuperar nuestro
derecho a la alegría, comentó Martín
Vivanco Lira coordinador estatal del
Movimiento Naranja en Durango.

El líder emecista agregó que
Movimiento Ciudadano ha decidió
apostarle a recuperar los derechos de
todas y todos; las y los niños de
Durango merecen más.

Merecen un estado de paz, justicia
y alegría. Por eso en Movimiento
Ciudadano seguimos trabajando
desde todas las trincheras para que
tengan el país que necesitan para
crecer con alegría, reiteró.

Martín Vivanco añadió que a través
de los regidores ciudadanos se esta
construyendo el futuro naranja que
coloque las causas de los
duranguenses al frente. 

El coordinador de la fracción
naranja en el municipio de la capital,
Alfredo Varela, mencionó que los
regidores ciudadanos no han dejado
de recorrer las calles, de escuchar las
necesidades de la gente y de
mantenerse vigilantes a las acciones
que mejoren sus condiciones de vida. 

Junto a sus compañeras de fracción
Tita de la Parra y la Dra. Martha
Palencia han dado continuidad a
proyectos que brinden un beneficio
social, en particular hablando sobre
el tema de salud mental, se han
solicitado que las caravanas de salud
se incrementen y puedan brindar
atención inmediata que incluya
medicamento a quienes así lo
requieran.

La cicloregidore Tita de la Parra
continúa trabajando de la mano de
sociedad civil para impulsar el
proyecto de Durangoutopia, un
proyecto que busca transformar los
entornos escolares desde un
diagnóstico participativo. 

Por último Varela Pacheco agregó
que junto a la coordinación estatal de
Movimiento Ciudadano se mantiene
una agenda en territorio a través de
los círculos ciudadanos, donde
recientemente se visitó a vecinos de
la zona oriente de la ciudad para
poder trabajar en brindar soluciones
a los temas de seguridad, apoyos
financieros, mejoramiento de áreas
verdes y caravanas de salud que
lleguen a colonias y
fraccionamientos como: Bugambilias,
Octavio Paz, Rinconada Sol, Emiliano
Zapata, Máximo Gámiz, Caminos del
Sol, entre otras.

“Durango merece más: más
diálogo, más paz, más justicia. Las y
los mexicanos merecemos tener
garantizado nuestro derecho a la
alegría”, finalizó el líder naranja en
el estado Martín Vivanco.
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